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4 тысячи врачей 
съехались в Приморье  
на открытие тихоокеанского 
медицинского конгресса.

72 метра
такой будет длина ново-
го моста через реку Лобога  
на дороге Артем — Находка 
— Порт Восточный. Он будет 
оборудован тротуаром, осве-
щением, а рядом установят 
новые автобусные остановки. 

309 миллионов рублей 
выделят из федерального 
бюджета на создание со-
временной инфраструктуры 
для оказания медицинской 
помощи детям в рамках на-
ционального проекта «Здра-
воохранение».

91,6 процента
составляет готовность При-
морского края к отопитель-
ному сезону. В прошлом 
году этот показатель был  
на уровне 87%. 

345 гектаров
составит площадь лесовос-
становления в Приморье. На 
эти цели предусмотрели бо-
лее 64 млн рублей в краевом 
бюджете.

500 семей 
обманутых дольщиков  
в Приморье получат жилье 
до конца этого года.

190 молодых людей 
подали заявки на участие  
в форуме молодежного са-
моуправления. Мероприятие 
проводится в рамках реали-
зации в Приморье региональ-
ного проекта «Социальная 
активность» национального 
проекта «Образование».

418 приморцев 
получили бесплатную юри-
дическую помощь с начала 
2019 года.
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ЕФИМ ЗВЕНЯЦКИЙ:
«На кинофестивале  
представлены для показа  
картины из 53 стран» С. 7

Время кино
За фестивальную неделю Владивосток увидит  
189 фильмов из 53 стран

Новости «Приморской газеты» 
читайте в социальных сетях

На краю света 
Как власти помогают раз-

витию экотуризма в Приморье, 
далеко ли, трудно ли  путе-
шествует лига ходьбы «Жень-
шень» — в материале Валерии 
Фадеевой ..........................4

Хроники «Меридианов»
О том, кто прошел по синему 

ковру кинофестиваля за 17 лет, 
рассказала с полной расклад-
кой по годам, комментариями, 
цитатами и воспоминаниями  
Ольга Ильченко.............. 10-11

Вальс, блины  
и китайский гимн
Почему школьники из Китая 

посетили суворовское училище, как 
им жилось в казармах, понимали ли 
они уссурийских суворовцев, рас-
сказывают сами ребята...........12

Подозрительный путник, 
пожар и НЛО
 О том, кого стоит бояться  

в лесу, нужно ли убегать от медведя, 
бродят ли по тайге инопланетяне и 
летают ли НЛО, экспертов опросила 
Валерия Фадеева....................6

Более 1600 фильмов из 107 стран отсмот- 
рели отборщики кинофестиваля в 2019 
году. Такого количества не было никогда, 
говорят представители команды «Меридиа-
нов Тихого». В конечном счете в конкурсную 
программу вошли 189 фильмов из 53 стран. 
«Кино для всех, кино для каждого» — имен-
но под таким девизом ежегодно идет сборка 
кинофестиваля. Главное для его создателей 
— это то, что каждый должен найти фильм 
для себя. А кроме кино, на «Меридианах 
Тихого» работает «Фестивальная деревня», 
проходят лекции и мастер-классы и, самое 
главное, творческие встречи с актерами и 
режиссерами, где каждый зритель может 
задать мастеру важный для него вопрос. 

По синей дорожке кинофестиваля прошли 
Константин Хабенский, Владимир Хотиненко, 
Виктория Толстоганова, Валерий Гаркалин и 
многие другие. 

В 2019 году на  Меридианах состоятся  
4 мировые, 10 международных, 22 азиатские и 
54 российские премьеры. «Пасифик» набирает 
обороты и бьет рекорды, говорят создатели. 
Всегда кажется, что планка уже достигнута, 
но кинофестиваль каждый год задает новые 
стандарты и  покоряет новые высоты. Одна-
ко неизменно одно: здесь, во Владивостоке,  
в конкурсе участвуют только начинающие ре-
жиссеры — те, кому только предстоит сказать 
свое главное слово в кинематографе. 

— Хочу заметить, что фестиваль «Мериди-
аны Тихого» уже будто живет своей жизнью. 
Мы не формируем программу фестиваля. 
Он сам ее «собирает». Но для нас все-таки 
важно, чтобы картины в рамках конкурс-
ной программы представляли начинающие 
режиссеры. Мы не приглашаем на конкурс 
маститых режиссеров. Исключение делаем, 
если они хотят себя попробовать в другом, 
непривычном для них жанре. Для нас больше 
важна работа молодых ребят, которые только 
начинают делать первые шаги в области ки-
нематографа, — рассказывает программный 
директор кинофестиваля Юрий Гончаров.

«Большая поэзия», «Мальчик русский» — два 
российских фильма, отражающих разные грани 
действительности страны и исторические пери-
оды. «Адское невезение» из Австралии, «Гуру» 
из Чили, «Мозаичный портрет» из Китая — каж-

дый фильм затрагивает и исследует актуальные 
проблемы любого общества. Несмотря на то 
что невозможно «подтянуть» все фильмы под 
единую идею, некие точки соприкосновения 
найти можно, отмечает Юрий Гончаров. 

— Я бы назвал программу этого года  
(в частности, это касается короткометраж-
ных картин) историей многих «одиночеств», 
— говорит программный директор «Мери-
дианов Тихого». 

Кто станет открытием приморского ки-

нофестиваля, станет известно уже в четверг,  
19 сентября. Всего же за 17 лет проверку «Ме-
ридианами Тихого» прошли такие фильмы, 
как «Монгол» Сергея Бодрова, «Игры мотыль-
ков» с Оксаной Акиньшиной, «Заказ» Веры 
Глаголевой и «Похороните меня за плинту-
сом» Сергея Снежкина. Ежегодно кинофести-
валь дарит жителям Приморья возможность 
соприкоснуться с миром кино и пообщаться 
с теми, кого ранее видели только на экране. 

Ольга Ильченко

НАТАЛЬЯ ЧЕБОТАРЬ:
«Мы не ставим оценки.  
Это решение может принять  
только учитель» С. 3
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Традиционный удар в корабельный колокол — символичное открытие кинофестиваля

ПРИМОРСКАЯ
ГАЗЕТА +
«МЕРИДИАНЫ ТИХОГО» 7-11
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АКТУАЛЬНО

Человек и право

Важность соблюдения прав граждан: 
юридических, финансовых, прав личности 
и свободы человека обсудили на междуна-
родной научно-практической конференции 
во Владивостоке. В мероприятии приня-
ли участие глава Приморья Олег Кожемя-
ко, уполномоченный по правам человека 
в России Татьяна Москалькова, предста-
вители административной и религиозной 
власти, гости из Кореи и Вьетнама. 

Губернатор Приморского края Олег 
Кожемяко обозначил, что в крае ведется 
активная работа по восстановлению прав 
граждан и улучшению их жизни. 

— Первоочередным вопросом является за-
бота о старшем поколении, которое многое 
сделало для развития края. Это в первую оче-
редь закон о «детях войны», по которому пре-
доставляют льготы на капитальный ремонт. 
Кроме того, сегодня в крае ведется работа по 
улучшению системы здравоохранения: обе-
спечение новым медицинским оборудовани-
ем, рядом льгот для кадрового состава, ремонт 
в медучреждениях. Все это привлекает в край 
новых молодых ра-
ботников и обеспечи-
вает наши больницы 
квалифицированны-
ми кадрами, — отме-
тил глава региона.

Олег Кожемяко 
добавил, что в крае 
существуют и проб- 
лемы, например, во-
просы с обманутыми 
дольщиками или си-
ротами, которые остались без положенного 
законом жилья. Работа над этими вопросами 
ведется и сейчас.

— Много сделали для этого краевая адми-
нистрация, Законодательное собрание — мы 
работали над законодательной базой, решали, 
как выстроить работу и защитить права доль-
щиков. Надеемся, что уже в этом году начнут 
сдавать первые дома, — отметил глава региона.

О дольщиках упомянула и уполномочен-
ный по правам человека в России Татьяна 
Москалькова. Эксперт отметила, что подоб-
ные случаи создают прецедент, и именно  
в таких ситуациях, когда буква закона бес-
сильна, стоит обращаться к омбудсменам. 
— Институт уполномоченного по правам че-

ловека — это мост между институтом граж-
данской власти и обществом, властью и чело-
веком. Случай с дольщиками — пример того, 
что закон не всесилен. И порой находятся 
люди, которые формально его обходят. За-
дача власти в таком случае — разобраться, 
помочь человеку, защитить его права, — от-
метила омбудсмен.

Гости мероприятия также высоко оцени-
ли организацию, важность и злободневность 
проблем, поднимаемых на конференции. 
— Защита прав человека важна и актуаль-
на. Мы благодарны организаторам меро-
приятия за смелость в обсуждении столь 

непростых, но очень 
важных вопросов для 
всего мирового сооб-
щества, — подчеркну-
ла консул Республики 
Корея во Владивосто-
ке Чо Гын Хи.

Олег Кожемяко от-
метил, что Приморье 
активно взаимодей-
ствует с институтом 
омбудсмена по реше-

нию вопросов как регионального, там и феде-
рального значения. И визит уполномоченного 
— еще одна возможность наметить направле-
ния совместной работы.

В мероприятии также приняли участие 
региональные уполномоченные по правам 
человека, депутаты краевого парламента, 
Митрополит Владивостокский и Приморский 
Владимир, ряд руководителей территориаль-
ных органов, федеральных органов, право-
охранительных ведомств, судебной системы, 
зарубежные гости, проректор ДВФУ Алексей 
Кошель, представители Уполномоченного по 
правам человека в Приморском крае, науч-
ные работники, практикующие юристы. 

Валерия Фадеева

ЭКОНОМИКА
Иностранным водителям  
откажут в выдаче патентов на работу

С 2020 года на территории Приморского края вводится запрет на использование 
иностранных работников в сфере транспорта, работающих на основании патентов. 
Соответствующее распоряжение подписал глава региона Олег Кожемяко.

Как рассказали в департаменте по координации правоохранительной дея-
тельности, со следующего года устанавливается запрет на привлечение ино-
странных граждан, работающих на основании патентов.

Так, запрет вводится на работу иностранных граждан водителями городских 
и пригородных автобусов, трамваев, троллейбусов, такси.

«Исключение составят лишь водители арендованных автобусов, работающие 
по туристическим и экскурсионным маршрутам», — пояснили в ведомстве.

Специалисты рассказали, что под данное постановление подпадают более 
300 иностранцев, получивших ранее патент на работу в Приморском крае.

По мнению экспертов, это одна из мер, направленных на оптимизацию рынка 
труда в регионе и предоставление приоритета в трудоустройстве российским 
гражданам.

СОЦПОДДЕРЖКА
Банки готовы выпускать социальную карту 
«Приморец»

Первым банком, который будет заниматься выпуском и выдачей социальной 
карты «Приморец», стал ПАО Социальный коммерческий банк Приморья «Прим-
соцбанк». Соответствующее соглашение подписано в понедельник, 16 сентября, 
в департаменте труда и социального развития Приморского края.

Еще пять финансово-кредитных организаций, прошедших отбор, получили 
на руки проекты соглашений для подробного изучения и принятия оконча-
тельного решения об участии в социальном проекте. В списке потенциальных 
банков-эмитентов значатся: ПАО «Азиатско-Тихоокеанский Банк», АО «Россель-
хозбанк», ПАО Банк ВТБ, ПАО «Почта Банк» и ПАО «Сбербанк».

Врио вице-губернатора края Сергей Максимчук поблагодарил представите-
лей «Примсоцбанка» за решение о полноценном сотрудничестве в реализации 
проекта «Приморец» и выразил надежду на то, что остальные участники, про-
шедшие отбор, примут такое же решение в ближайшее время.

— Необходимо, чтобы с 1 октября все, кто прошел сегодня отбор, начали ра-
боту по проекту «Приморец», — отметил он, подчеркнув, что социальный проект 
открыт и для других кредитных организаций.

По словам Сергея Максимчука, важно, чтобы карты «Приморец» получили 
все, кому она полагается, независимо от места жительства.

Напомним, карта «Приморец» — это открытый проект, реализуемый при 
поддержке Администрации Приморского края. Карту можно использовать для 
безналичной оплаты товаров и услуг со скидками, установленными организаци-
ями-партнерами (сети магазинов, аптеки, организации сферы услуг и прочее). 
Для удобства пользователя на карту могут быть зачислены (впервые или ранее 
назначаемые) меры социальной поддержки. Подробную информацию о проекте 
можно получить в департаменте информатизации и телекоммуникаций Примор-
ского края, отправив сообщение на inform@primorsky.ru.

ОБРАЗОВАНИЕ
Запишись в кружок в онлайне 

Интернет-портал «Навигатор дополнительного образования» работает в Примо-
рье с 1 сентября. Портал позволяет получить всю необходимую информацию о круж-
ках, секциях и объединениях, реализующих свои программы во всех уголках края. 
Здесь же в режиме онлайн можно записать детей на понравившееся направление.

За этот период записать детей в кружки и секции уже успели более 4,5 ты-
сячи жителей края.

По словам специалистов краевого департамента образования и науки, работа 
портала — мероприятие регионального проекта «Успех каждого ребенка» на-
ционального проекта «Образование».

— Создана система, в которой уже на ранних этапах обучения, помимо ба-
зового образования, ребенок сможет выбрать интересующие его направления 
будущей профессиональной деятельности, — отметили в департаменте обра-
зования и науки Приморья.

По данным на 1 сентября, наполненность навигатора составляет 100% от всего 
реализуемого объема общеобразовательных программ дополнительного образо-
вания в крае. Вниманию приморцев представлено 308 образовательных органи-
заций и 1531 программа, предназначенная для детей от 5 до 18 лет.

Сегодня на сайте уже 4350 пользователей — это очень хороший результат за 
столь короткий период, говорящий о том, что «Навигатор дополнительного образо-
вания» действительно полезен и нужен приморцам, — отметили в департаменте.

Напомним, «Успех каждого ребенка» — один из восьми региональных 
составляющих нацпроекта «Образование». Предполагается, что к 2024 году  
80% детей 5-18 лет в Приморье будут охвачены допобразованием.

Марина Антонова 

Международная научно-практическая 
конференция о правах и свободах 
гражданина прошла во Владивостоке

Ф
от

о 
 с 

са
йт

а 
ZS

PK
.G

OV
.R

U

СПРАВКА ПГ
Юрий Мельников назначен уполномо-
ченным по правам человека в Приморье  
в конце марта 2019 года. 
Сайт омбудсмена: 
На сайте ombu.primorsky.ru можно уви-
деть расписание приемов омбудсмена. 
Как правило, они проводятся в аппарате 
Уполномоченного по правам человека  
в Приморском крае: г.Владивосток,  
ул. Русская, 17/1, каб. 110, этаж 1.
Предварительная запись и консульта-
ция по тел.: 8 (423) 2-31-93-48,  
2-37-56-86.

КСТАТИ
Интенсивность обращений к регио-
нальным уполномоченным по правам 
человека свидетельствует о востре-
бованности института в регионе. Так, 
индекс интенсивности таких обра-
щений в Дальневосточном регионе 
в 2018 году составил 19,42% при 
среднероссийском показателе 11,68.
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НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Для приморских учителей началь-
ных классов провели тренинг-знаком-
ство с бесплатным онлайн-сервисом 
для учителя, который разработали 
год назад. Сервис позволяет педагогу 
давать ученикам индивидуальные за-
дания, экономить время на проверке 
заданий и давать детям мгновенную 
обратную связь, которая позитивно 
влияет на мотивацию к учебе. О том, 
как будет развиваться онлайн-образо-
вание и как будут учиться наши дети  
в будущем, «Приморская газета» узна-
ла у директора по стратегии «Яндекс. 
Учебника» Натальи Чеботарь.

— Наталья, скажите, в чем особен-
ность «Яндекс.Учебника»?

— Это не совсем учебник, это цифро-
вой сервис. Чтобы заниматься с его по-
мощью, учителю нужно зарегистриро-
ваться самому, добавить детей и дать им 
доступ к сервису с согласия родителей. 

На данный момент задания доступны 
для учеников с 1-го по 5-й класс по мате-
матике и c 1-го по 4-й класс по русскому. 
В сервисе нет теории — только практика. 

— Сколько сейчас заданий вы раз-
работали для маленьких учеников?

— Сейчас специалисты составили уже 
более 35 000 заданий по математике и 
русскому языку для начальной школы. 
Это поможет педагогам работать инди-
видуально с каждым учеником в классе и 
заинтересовывать детей своим предме-
том с помощью цифровых технологий. 
Уже более 600 000 учеников из 79 реги-
онов России выполняли домашние зада-
ния и решали задачи в классе в нашем 
учебнике в прошлом году.

— Ваш цифровой учебник можно 
назвать умным? 

— И полезным! Он позволяет най-
ти индивидуальный подход к каждому 
ребенку: учитель может формировать, 
удобно и быстро создавать образова-
тельную траекторию каждого ученика, 
понять, кому лучше дать задание на от-
работку навыка, чтобы ребенок в ком-
фортном для него темпе тренировался 
и перешел на следующую ступень хоро-
шо подготовленным к ней, а кому пора 
усложнить задачу и дать олимпиадную 
работу. 

Это происходит благодаря автомати-
ческой проверке и мгновенной обрат-
ной связи — вечером учитель приходит 
домой и уже видит, как каждый ребенок 
справился с заданием. В классе мож-
но провести мгновенную диагностику 
и очень быстро понять, усвоил класс 
тему или нет, стоит ли остановиться и 
разобрать то, что вызывает затруднения 
у большинства детей, или можно дви-
гаться дальше.

— Получается, что учитель может 
следить за динамикой обучаемости 
каждого ученика практически в он-
лайн-режиме?

— Да. Наши учителя говорят, что с такой 
системой работать удобнее — следить за 
ростом ученика можно в режиме онлайн. 

Наша статистика показывает не толь-
ко факт выполнения задания, но и сами 
ошибки.

Сейчас у нас на выполнение задания 
даются три попытки — это не только по-
зволяет ребенку понять, что совершать 
ошибки не страшно и на них можно 
учиться, но и снижает уровень стресса. 
Многие могут вспомнить, как раньше 
было страшно сделать ошибку. Поэтому 
история с мгновенной обратной связью 
и автоматической проверкой дает поч-
ти 100%-ную выполняемость заданий.

— Что происходит, если три попыт-
ки прошло?

— Ребенок видит правильный ре-
зультат, и при этом учитель знает, что 
ученик не смог дать верный ответ са-
мостоятельно, а значит, стоит уделить 
ему больше внимания, помочь именно 
с тем, что вызывает трудности.

— У вас есть оценки или баллы? Вот в 
нашем детстве в начальной школе «звез-
дочки» или «тучки» ставили учителя.

— Мы не ставим оценки. Это решение 
может принять только учитель. Часто 
люди думают, что любой может быть учи-
телем, особенно в начальной школе. По-
думаешь, ребенка нужно просто обучить 
писать, считать и читать. Считать учителя 
начальных классов экспертом, как врача, 
например, у нас не принято. Однако учи-
тель сегодня — это профессионал, кото-
рый совмещает в себе множество компе-
тенций. Поэтому при внедрении любых 
новых технологий надо думать о том, как 
это может помочь педагогу. 

Педагог сам должен решать, сколько 
времени ребенку безопасно проводить 
за компьютером и какие задания нужно 
выполнять в электронном виде, а какие 
в письменном. Наша задача — дать учи-
телю удобные инструменты, но все, что 
происходит в классе, — это его выбор и 
ответственность.

— Получается, что ваша цель — по-
мочь учителю различными сервисами, 
но не решать за него, каким образом 
давать детям информацию?

— Да, иногда учитель слишком пере-

гружен, но он в состоянии сам решить, 
что может помочь ему в его работе. 

— А приморские учителя тоже поль-
зуются вашим учебником?

— Да, конечно. В Приморье новым 
сервисом в прошлом году пользова-
лись уже 169 учителей и 3180 уче-
ников. Самые активные школы, вне-
дряющие новый формат обучения, 
находятся в крупных городах края: 
Владивостоке,  Уссурийске,  Спас-
ске-Дальнем и Арсеньеве. 

— Уже давно наблюдается тренд 
смешения профессий и дисциплин — 
появляются геоботаники и биофизи-
ки. Скажите, в образовании этот тренд 
тоже прослеживается?

— Тренд на межпредметность есть, 
но он не так стремительно развива-
ется. Сейчас мы внедряем тексты из 
предмета «Окружающий мир» (рань-
ше природоведение) в курсы русского 
языка и математики. Таким образом, 
задания становятся более интерес-
ными, и ребенок незаметно для себя 
изучает и состав предложения, и жи-
вотный мир. 

Курс русского языка в нашем учеб-
нике мы написали полностью сами, 
русский язык в существующих курсах 
показался нам недостаточно богатым 
и живым. Даже если ребенок выпол-
няет обычные действия: изучает грам-
матику, морфемику или лексику, ему 
должно быть интересно. Например,  
на 23 февраля мы делали проект «Крепо-
сти — каменные защитники Отечества». 
Выполняя эти упражнения, дети узнава-
ли множество подробностей о крепост-
ных сооружениях в разных частях нашей 
страны. Например, как строили форты 
в Кронштадте, какой Кремль в России 
меньше других, сколько лет возводи-
ли самую большую морскую крепость. 
Дети в рамках математики высчитывали 
высоту стен и площади крепостей, а в 
рамках окружающего мира узнавали, из 
каких материалов и по какому принципу 
строили крепости.

Ксения Курдюкова 

Учебник 
будущего
Как цифровые технологии  
помогают учителям в Приморье

СПРАВКА ПГ
В Приморье новым сервисом  
в прошлом году пользовались 
уже 169 учителей и 3180 уче-
ников. Самые активные школы, 
внедряющие новый формат 
обучения, находятся в крупных 
городах края: Владивостоке, 
Уссурийске, Спасске-Дальнем  
и Арсеньеве.
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К 2024 году в крае планируется со-
здать центры опережающей профес-
сиональной подготовки. Заработают 
как минимум 60 мастерских, оснащен-
ных современным оборудованием.

Новые центры будут работать  
по нескольким направлениям: разви-
тие инфраструктуры через создание 
современных лабораторий на базе 
колледжей, внедрение гибких об-
разовательных программ под заказ 
работодателей, повышение качества 
подготовки преподавателей и реали-
зация проекта по ранней профориен-
тации учащихся 6-11-х классов школ 
«Билет в будущее».

Будут задействованы возможности 
и площадки шести образовательных 
учреждений Приморья.

Напомним, «Молодые профессио-
налы» – один из восьми региональ-
ных проектов нацпроекта «Образова-
ние». Благодаря его реализации уже 
через 5 лет не менее 75% студентов, 
обучающихся по программам сред-
него образования, будут сдавать ат-
тестационный экзамен по мировым 
стандартам.

ВАЖНО
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ТЕМА НОМЕРА

— Направление экологического туризма сегодня пользуется зна-
чительным спросом. Он востребован как у самих приморцев, так и у 
гостей края из других регионов и стран. Уже сейчас существует ряд 

возможностей для развития этого направления, и еще ряд префе-
ренций появится в ближайшем будущем. Качественная инфраструктура 

экологических троп, велодорожек, пешеходных маршрутов — то, что способствует при-
влечению все новых и новых туристов. Запрос на качество туристических услуг становится 
все выше. Данное направление будет развиваться по нескольким векторам, и один из 
главных — это особо охраняемые природные территории. В рамках национального про-
екта «Экология» существует несколько профильных мероприятий, в том числе создание 
новых экологических маршрутов. В ближайшее время наши заповедники и националь-
ные парки смогут похвастаться не только новыми маршрутами, но и обустроенными 
экологическими тропами. Не стоит забывать и об анонсированных главой края Олегом 
Кожемяко проектах по развитию острова Русский, в частности, о планах по созданию пе-
шеходных, велосипедных дорожек, смотровых площадок. Безусловно, эта инфраструкту-
ра будет очень востребована, поскольку тренд на активный отдых у приморцев очевиден: 
достаточно выехать за город в выходной день, чтобы убедиться в этом. 

КОММЕНТАРИЙ
Константин Шестаков, директор департамента туризма  

администрации Приморского края:

Приморский край — один из немногих 
регионов страны, где любители природы 
могут найти ландшафты на любой вкус. 
Тут есть море: ухоженные пляжи и дикие 
побережья; есть леса, в которых специ-
ально оборудованные туристические 
тропинки, и глухая тайга, горы, пещеры, 
большие и маленькие острова, раски-
данные буквально вокруг Владивостока. 
Красота Приморья привлекает большие 
группы туристов — можно выбраться  
в выходной погулять по Русскому остро-
ву, а можно уйти в морское путешествие 
или горный поход на несколько недель. 
Все зависит от свободного времени, 
желания, физической подготовки и фи-
нансовых возможностей. Есть в крае и 
туризм, доступный для всех желающих. 
Так, лига ходьбы «Женьшень» проводит 
бесплатные походы для всех. Самому 
маленькому участнику лиги — пять лет, 
а самой старшей — почти 90. Руководи-
тель лиги Владимир Меновщиков рас-
сказал нашему корреспонденту о том, 
как развивается пешеходный туризм в 
крае сегодня и что ждет это направление 
в будущем. 

— Владимир Алексеевич, расскажите, 
как появилось такое направление, как оз-
доровительная ходьба в Приморье? 

— Раньше туризм в крае в основном раз-
вивался как спорт. В походы шла молодежь 
за достижениями, спортивными категори-
ями. В 1990 году появилась лига ходьбы 
— мы организовали ее по примеру евро-
пейских и японских организаций, которые 
на тот момент активно развивались и были 
популярны. Основал ее известный в крае 
турист-походник Вячеслав Китаев после 
знакомства с подобным объединением из 
Японии, участники которого приезжали в 
1989 году в Находку. 

Со временем лига начала развиваться: 
стали организовывать походы выходного 
дня, поездки по краю, разработали много 
маршрутов для туристов. Кстати, автор 
большинства из них — Вячеслав Кита-
ев, выдающийся человек. Очень многие 
гиды и руководители туристических фирм  
в крае сегодня пользуются именно его 
маршрутами или, по крайней мере, берут 
их за основу. Все известные и популярные 
переходы по Пидану, Фалазе, в Виногра-
довке, путь к водопаду Черный Шаман — 
это именно его наработки. 

— Кто может участвовать в походах 
лиги «Женьшень»? Что для этого нужно, 
есть ли какие-то требования? 

— Никаких особенных требований, 
кроме собственного желания. Экскурсии 
бесплатные, доступные для всех. Разуме-
ется, если физическая подготовка слабая, 
то для начала можно попробовать одно-
дневные походы по Русскому острову. Это 
довольно легко, да и маршруты прохо-
дят недалеко от города. А так — удобная 
одежда, обувь, небольшой рюкзак, чтобы 
можно было положить туда перекус и  
теплую куртку — и все. Те, кто ходит доста-
точно давно и имеет опыт, могут попро-
бовать и дальние путешествия по краю: 
на мыс Лисученко, полуостров Краббе, по 
полуострову Сидими. Наша лига проводит 
походы и по другим живописным местам 
Дальнего Востока: на Курилах, Камчатке. 

— А что можно сказать о возрасте 
участников? 

— Социальные походы в основном 
привлекают старшее поколение. Хотя 
и молодежь с удовольствием участвует  
в них. Последнее время с нами в путь все 
чаще отправляются иностранцы, студен-
ты ДВФУ:  китайцы, японцы и вьетнамцы, 

которые учат русский язык. 
Ходить на природу можно в любом воз-

расте, все зависит от активности родителей. 
К нам приходят и дошкольники: если мама 
с папой не хотят сидеть дома и привыкли 
к активному отдыху, они часто берут с со-
бой и малыша. Таких родителей приходит 
очень много — сейчас природный туризм 
«на один день» становится все популярнее. 

Самому старшему участнику наших 
походов, Валентине Сергеевне, почти 90 
лет. Она активно ходит даже по маршру-
там средней сложности. Еще есть Любовь 
Федоровна — ей за 70. Это очень инициа-
тивная женщина — сама водит экскурсии 
по городу, может рассказать много инте-
ресного из истории Владивостока и края. 

Кстати, к нам приходят в основном 
женщины. Не знаю, с чем это связано, но 
сейчас именно прекрасный пол более ак-
тивен, особенно в пенсионном возрасте. 
В каких-то сложных горных походах мож-
но встретить мужчин, но их не так много 
в общей массе. 

— А помогают ли как-то современные 
изобретения в туризме? Изменилось ли 
это направление в связи с их появлением? 

— Сегодня очень многие руководите-
ли туристических групп устанавливают 
различные приложения для смартфона, 
GPS-датчики, интерактивные карты, опо-
вещатели. Думаю, это хорошая помощь  
в случае чрезвычайной ситуации. Я лично 
не пользуюсь ими, но многие мои друзья 
активно применяют такие гаджеты. Ду-
маю, это удобно и довольно надежно. 

— На ваш взгляд, будет ли экотуризм 
развиваться в крае и дальше? Возможно, 
есть какие-то тенденции его развития? 

— Разумеется, сегодня туризм разви-
вается достаточно активно.  Нашу лигу, 
например, поддерживают и городская, 
и краевая администрации. В прошлом 
году мэрия выделила нам субсидию на 
оборудование пешеходных троп и стала 
рекламировать наши походы, помогать 
с развитием социального проекта. Эти 

объявления сыграли очень большую 
роль — на экскурсии стало приходить все 
больше людей. Раньше не было такого 
количества народа. Нам помогает и край: 
от администрации мы видим серьезную 
информационную поддержку. Сегодня 
мы стараемся сотрудничать с властью: 
это и субсидии, и гранты, и привлечение 
новых людей благодаря рекламным ак-
циям от администраций.

— А какая польза от ходьбы в целом? 
— Ходьба хорошо укрепляет здоровье, 

помогает сохранить ясность ума и моло-
дость тела. Вот у японцев это направле-
ние развито довольно активно. К примеру,  
у них существует совместный с Южной 
Кореей двухмесячный маршрут от Се-
ула до Токио. Конечно, не все проходят 
его полностью — кто-то присоединяется  
в пути. На этом мероприятии я увидел 
много «ходоков», большинство из них — 
пенсионного возраста. При этом их 75 лет 
и наши 75 — в большинстве своем совер-

шенно разный возраст. Можно сказать, что 
и некоторые молодые могут позавидовать 
их скорости и интенсивности ходьбы.  

— Что бы вы посоветовали людям, 
которые хотят начать ходить к вам, но 
никак не могут собраться и прийти? 

— Ну, нужно просто попробовать. Вы-
брать выходной и приехать на какой-ни-
будь легкий однодневный маршрут. Мы 
регулярно даем объявления о путеше-
ствиях, к примеру, по Русскому острову: 
на мысы Вятлина и Тобизина. На нашем 
сайте есть вся информация: куда идем, во 
сколько, где место встречи. Уже на месте 
можно будет посмотреть и решить, под-
ходит ли вам этот вид спорта, захотите ли 
вы им заниматься. Никто не будет подго-
нять или заставлять идти. Если в середи-
не маршрута поняли, что вам слишком 
сложно, или скучно, или просто не ваше, 
то можно сняться и повернуть назад, если 
путь достаточно легкий и ушли недалеко. 
В любом случае нужно просто начать. 

На краю света
Информационная поддержка и субсидии  
— как власти помогают развитию экотуризма в Приморье

Даль действительно может быть безбрежной
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Залог успешного похода, будь он однодневный или многодневный, — удобная одежда и 
обувь. Как правило, она зависит от времени года, но важно тут одно: она должна позволять 
свободно двигаться, быть по размеру и быстро высыхать. 

В прохладное время года туристы рекомендуют надевать термобелье, далее — легкую 
куртку из флиса и сверху — теплую куртку. Кстати, совет надевать теплую одежду актуален 
для любого времени года: и в случае ночевок на природе, и при восхождении на горы, где 
температура воздуха всегда ниже, чем на ровной местности. 

При походе с ночевкой обязательно нужна сменная одежда: нижняя футболка или тер-
морубашка и носки. Кстати, две пары носков — условие почти обязательное, ведь обувь в 
походе можно промочить, и возможность сменить чулочное изделие становится гарантом 
комфортного продолжения путешествия. 

Штаны лучше тоже выбирать спортивного кроя. Они не должны стеснять движений, чтобы 
можно было и ноги высоко поднять, и долго идти. Сегодня существует огромный выбор как 
спортивных, так и специальных туристических штанов. Идеально, если они будут из водоот-
талкивающей ткани — это позволит им быстро высыхать после дождя или ночевки в месте 
с высокой влажностью. 

Обратите внимание на обувь. Если поход предстоит дальний и серьезный, то лучше сразу 
озаботиться покупкой специальных трекинговых ботинок. Их стоимость, как правило, доволь-
но высока, но удобство и комфорт при ходьбе окупают все сторицей. Если вы не планируете 
ходить в сложные горные походы, то можно остановиться на удобных туристических ботинках 
или берцах. Для ходьбы по сравнительно ровной местности и тропам достаточно будет удоб-
ных спортивных кроссовок или кедов.  

Не стоит забывать и о головном уборе. В холодное время года подойдет флисовая шап-
ка (если планируете ночевку, то лучше взять две шапки на случай, если одна намокнет от 
дождя или пота). Летом подойдет головная повязка или кепка с козырьком — они защитят  
от перегрева и лесных клещей. 

Также важен рюкзак — его специалисты рекомендуют брать с учетом роста и веса. Не-
обходимо следить, чтобы он не был слишком тяжелым или неправильно сидел на спине. 
Рекомендуемый объем рюкзака — в среднем 60 л для женщин и 80 — для мужчин. Если 
планируете ходить в походы регулярно, хорошим приобретением станет водонепроницаемый 
чехол на рюкзак, который поможет сохранить все пожитки сухими в случае дождя. 

В походе также понадобятся палатка, спальник и пенка (туристический коврик). Опытные 
походники рекомендуют распределять их внутри рюкзака и не «вешать» снаружи, потому 
что они могут мешать при ходьбе, мешать проходу через сложные участки или вовсе выпасть  
в самый неподходящий момент. 

Кроме того, не стоит забывать об индивидуальном наборе, который в туристической 
среде зовется «КЛМН» — кружка, ложка, миска и нож. Стоит взять спички или зажигалку 
на случай, если надо будет развести костер. Кстати, 
средств для добычи огня лучше брать несколько 
и распределять их в разных карманах одежды и 
рюкзака на случай, если один коробок потеряется, 
намокнет или закончится. 

Даже если вы идете на один день, стоит прихва-
тить с собой налобный фонарик и сменные батарейки 
к нему. В случае, если путешествие затянется и стем-
неет, он может здорово выручить. А если говорить  
о походах с ночевкой, то такое приспособление и вовсе 
незаменимо. Кроме того, в любом походе пригодится 
бутылка воды и небольшой перекус, который поможет 
поддержать силы. Протеиновые и зерновые батончи-
ки, орехи и шоколад — в интенсивных походах ка-
лорийная и углеводная еда в умеренных количествах 
поможет восполнить силы и не «отложится на боках». 

Разумеется, стоит помнить о небольшой аптечке, 
включающей бинт, пластырь, антисептик и обезбо-
ливающие. Берите с собой и индивидуальные лекар-
ства, которые нужно пить каждый день. Отправляясь 
в поход длительностью больше суток, нужно помнить 
и о средствах личной гигиены. 

ТЕМА НОМЕРА

Тамара Алексеева, журналист: 

— Я несколько раз ходила с лигой «Женьшень» в походы. Знаю, 
что у них есть разные уровни: иногда они ходят не так далеко — по 
острову Русский, на полуостров Тобизина, Вятлина, различные лес-
ные маршруты. Порой у них более сложные и долгие пути: по горам, 
пещерам, на 40 и более километров. В такие я, как новичок, не ходила. 

Каждую субботу «Женьшень» готовит какие-то новые маршруты, 
все их можно посмотреть на сайте. Интересно то, что такие путешествия обычно 
бесплатны — деньги тратишь только на дорогу до старта и домой. В походе на 
Тобизина было очень много людей: приходили даже с пятилетними детьми. Часто 
ходят и очень пожилые люди, уже известные в походной среде. Например, Вален-
тина Сергеевна — ей почти 90 лет, она всю жизнь водила экскурсии сама. Очень 
бодрая, активная женщина, я не успеваю за ней идти, например. Или Любовь 
Васильевна — ей 78, но она так же очень быстро ходит, даже сложные маршруты 
ей даются легко, как и молодым. 

Могу сказать, что, когда ходишь так регулярно, как-то меняешься внутренне. Учишься 
видеть красоту природы. И сами люди, с которыми я познакомилась в лиге, необычные: 
очень увлеченные, интересные, с немного другой системой ценностей. Это интересно 
наблюдать и полезно учиться у них каким-то вещам и взгляду на мир.

КОММЕНТАРИЙ

Дальними тропами 
Список самых интересных природных 
локаций для путешественников

Тему номера подготовила Валерия Фадеева

В Приморье существует свой неглас-
ный список маршрутов, который опыт-
ные туристы советуют пройти всем 
любителям активного отдыха. Горы, 
лесные заказники и морские побережья 
— все то, чем богата природа края. 

Гора Ливадийская, более известная как 
Пидан, пожалуй, самая знаменитая в крае 
и главная вершина Южного Приморья. Гора 
входит в состав Ливадийского хребта гор-
ной системы Сихотэ-Алинь. С этой верши-
ной связно множество мистических исто-
рий и легенд — фольклорных и авторских. 
А ее неофициальное название — Пидан, 
в переводе с языка чжурчжэней означает 
«камни, насыпанные богом». 

Парк Драконов в Лазовском районе края 
— на огромной его территории находятся 
необычные скальные сооружения. Найти их 
можно в распадках, на склонах и в долинах 
небольших речек. До сих пор существует 
множество версий возникновения скаль-
ного комплекса. Официальная наука счи-
тает, что комплекс появился в результате 
многолетнего выветривания пород. Однако 
приморские мистики предлагают и другие, 
более загадочные, теории возникновения 
необычных скальных сооружений. 

Мыс Тобизина — жемчужина природного 
туризма острова Русский, с 2006 года при-

знан особо охраняемым природным памят-
ником. С мыса открывается живописный вид 
на море, а сами скалы представляют собой  
триасовые отложения — комплекс слоев пе-
строго песчаника, раковинного известняка 
и пестрого мергеля, которые образовались  
от 251 до 200 миллионов лет тому назад.  
До самого мыса можно дойти по пешеход-
ной тропе с разнообразными ландшафтами: 
лесом, полем, скальными тропинками. На-
зван мыс в честь Ивана Романовича Тоби-
зина (1808-1878), вице-адмирала и коман-
дира Ревельского порта. 

«Тропа леопарда» — новая экскурсия, до-
ступная посетителям нацпарка «Земля ле-
опарда». Гости могут ходить по специально 
оборудованной для прогулок тропе — тут 
есть мостики, видовые площадки, лавоч-
ки для отдыха и интерактивные площадки. 
Этот пешеходный маршрут разработан на 
примере лучших европейских парков. 

Беневские водопады расположены  
в Лазовском районе, в нескольких киломе-
трах от села Беневское. Их так же называют 
Еламовские — в честь одноименного клю-
ча, который стекает со склона горы Лысой 
хребта Пржевальского горной системы 
Сихотэ-Алинь. Основной водопад «Звезда 
Приморья» имеет высоту около 20 метров. 
Всего на ключе насчитывается более 10 во-
допадов высотой от 1 до 5 метров.

ЧТО ВЗЯТЬ С СОБОЙ И КАК ОДЕТЬСЯ В ПОХОД

Руководитель лиги «Женьшень» 
Владимир Меновщиков

Природные достопримечательности 
на территории Приморского края

Из них принадлежат: 
Минприроды РФ — 8 территорий
Федеральному агентству научных организаций — 2 территории 
ДВО РАН — 2 территории

107 островов  
Из них обитаемых — 4 
В общей сложности населенных пунктов 
на островах — 12 

78 горных вершин

*Источник: Департамент природных ресурсов и охраны окружающей среды 
Приморского края

206 10
Сегодня на территории края: 

памятников
природы

заказников
6 4 2

государственных
природных

заповедников

национальных
парка

дендрологических
парков

и ботанических
садов
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ТУРИЗМ
Лес, а особенно тайга, таит в себе мно-

жество опасностей. Ко многим из них 
человек обычно готов, но с некоторыми 
сталкивается совершенно неожиданно. 
Многие ли ожидают встретить в лесу ка-
бана? Или, скажем, медведя? Что делать, 
если навстречу из лесной чащи выходит 
незнакомый человек? А если вышел за 
грибами и встретил… неопознанный 
летающий объект? Отдельные экспер-
ты утверждают, что может произойти 
и такое. «Приморская газета» собрала 
пять самых непредсказуемых случаев 
и выяснила, как вести себя в каждом из 
них, чтобы избежать печального исхода.

МИШКА КОСОЛАПЫЙ…
Встреча с медведем — всегда риск. Га-

рантий безопасности при встрече с этим не-
предсказуемым хищником не существует.  
Есть ряд советов, которые могут свести 
возможный конфликт с лесным жителем 
к минимуму.

Следует помнить, что наиболее опасны 
медведи, которых потревожили в берло-
ге, раненые или несущие добычу. Самые 
агрессивные — зимние «шатуны» и самки  
с детенышами. Если известно, что на участ-
ке леса водятся медведи, лучше путеше-
ствовать с группой. Громкие разговоры, 
шум, звон колокольчиков на рюкзаке, гре-
мящая посуда — таежный зверь относится 
к этому с подозрением и предпочтет избе-
жать такого соседства.

— Если увидели медведя, лучше скуч-
коваться, встать ближе друг к другу и под-
нять рюкзаки над головой. Нужно греметь 
посудой, громко кричать, переговаривать-
ся. В сознании хищника создастся образ 
единого большого, агрессивного существа. 
Такое он вряд ли примет за легкую добычу 
и, скорее всего, предпочтет уйти, — делится 
опытный турист Игорь Васнецов.

Если же человек идет в лесу один, то луч-
ше, напротив, оставаться как можно более 
незаметным. Охотники и лесники отмеча-
ют, что чаще всего медведем руководит 
простое любопытство. Если зверь заметил 
человека, то бежать или поворачиваться  
к нему спиной нельзя. Часто зверь ограни-
чивается тем, что осматривает или обню-
хивает «гостя». Если вести себя спокойно 
и уверенно, велика вероятность разойтись 
с миром.

Кроме того, категорически запрещается 
убегать от медведя — такое поведение мо-
жет спровоцировать даже спокойного хищ-
ника, а убежать от лесного хозяина почти 
нереально — скорость у них очень высока.

ЛЕС В ОГНЕ
Одна из самых страшных ситуаций  

в лесу как для человека, так и для любо-
го живого существа — пожар. Что стоит 
делать, если вас захватила врасплох эта 
грозная стихия?

Самое первое — это позвонить в по-
жарную службу: «101» или «112». Далее 
действовать по обстоятельствам: многое 
зависит от местоположения и площади 
горения.

Если пожар небольшой, локальный и 
только начинается, можно попробовать 
потушить пламя: засыпать влажной зем-
лей, залить водой из запасов или попы-
таться сбить ветками. 

Если же во время похода стал ощущать-
ся резкий и устойчивый запах гари, виден 
плотный дым, птицы начали кричать и ве-
сти себя беспокойно, следует попытаться 
немедленно покинуть опасную зону. Важ-
но оповестить о беде всех попутчиков.

— Первое, что нужно сделать — опре-
делить направление ветра и распростра-
нения огня. Это поможет двигаться вдоль 
границы пожара, постепенно уходя от 

источника пламени. Идти следует, приг-
нувшись к земле, и дышать через мокрый 
платок или намоченную водой одежду, — 
обозначили в ведомстве.

Если пожар небольшой, можно попро-
бовать укрыться в водоеме, однако это 
поможет в случае сравнительно неболь-
шого возгорания. Вода защитит от огня, 
но не от большого количества дыма и 
угарного газа.

После выхода из пожара необходимо 
сразу же оповестить специальные служ-
бы и сообщить о тревоге в ближайшем 
населенном пункте.

ПЕСТРАЯ ЛЕНТА
Другая опасность приморских лесов — 

змеи. Каждый серпентолог и просто опыт-
ный турист скажет, что самое главное при 
встрече со змеей — вовремя увидеть её. Хо-
лоднокровное никогда не нападает первым. 
Как правило, змеиные укусы — это защита. 
Щитомордники — ядовитые змеи Примор-
ского края, едят лягушек, жаб и небольших 
грызунов.

Специалисты советуют ходить по лесу и 
шуметь: если змея заранее услышит шаги 
или стук палки по земле, она предпочтет 
сама уйти с дороги. Не  стоит заходить  
в густую траву — там рептилию можно 

застать врасплох, и она нападет. На тро-
пинке, как правило, змею видно издалека.

Но бывают случаи, когда змеи запол-
зают в рюкзаки, оставленную одежду или 
нападают, если человеческая нога оказа-
лась рядом с ней неожиданно. Поэтому 
стоит всегда тщательно проверять вещи, 
не оставлять рюкзаки и сумки открытыми.

Отсасывать яд или пытаться извлечь 
его иным путем не стоит. Первое, что 
нужно сделать при змеиных укусах — 
обратиться в медицинское учреждение. 
Если холоднокровное застало врасплох 
вдали от цивилизации, то поможет МЧС, 
которое вызволит из беды пострадав-
шего. В Приморье со змеиными укуса-

ми нужно обращаться в травмпункт,  
а во Владивостоке помощь оказывают в 
«тысячекоечной» больнице.

В краевом департаменте здравоох-
ранения отмечают, что лечение от яда 
местных змей обычно простое — паци-
енту ставят капельницы с физраствором. 
Укусы щитомордников токсичны, но не 
смертельны для взрослого человека. Од-
нако они могут вызвать серьезную опу-
холь и анафилактический шок. Поэтому 
после нападения змеи следует не мешкая 
обращаться в лечебное учреждение.

ПОДОЗРИТЕЛЬНАЯ ЛИЧНОСТЬ
Человек, одиноко бредущий в лесной 

чаще без рюкзака за спиной, должен вы-
зывать подозрения. Как определить, пред-
ставляет ли нежданный путник опасность, 
или нуждается в помощи сам? Для этого 
нужно внимательно понаблюдать за ним и 
окружающей обстановкой.

Если человек одет не по сезону, вы-
глядит явно растерянным или спешит  
к вам, задавая вопросы, куда ему идти, 
то, скорее всего, он заблудился. Особенно 
часто такая ситуация возникает с детьми 
и пожилыми людьми.

— Известен случай, когда дети триж-
ды встречали взрослых в лесу и трижды 
получали ответы в духе «идите направо», 
из-за чего ушли еще дальше в лесную 
чащу, — отмечают специалисты поиско-
вого отряда «Лиза Алерт».

Ребенка или пожилого человека 
специалисты советуют взять с собой и 
затем вызвать полицию и скорую по-
мощь в ближайшем населенном пункте. 
Таким образом, у заблудившегося будут 
все шансы выйти из леса вместе с вами и 
потом связаться со своей семьей.

Существует и обратная ситуация — это 
подозрительный человек, который может 
нести угрозу. Такие случаи в глухой тай-
ге нечасты, а вот в лесополосе рядом с 
городом вполне могут «прогуливаться» 
подозрительные личности.

Итак, если на лесной тропинке за вами 
увязался человек, постарайтесь свернуть 
с пути спокойно, не показывая испуга. 
Можно сделать вид, что вы забыли что-
то в лагере. 

Также, отправляясь в лесополосу  
в одиночку, лучше не забывать о сред-
ствах самообороны: газовый пистолет, 
электрошокер или перцовый баллон  
в сомнительных местах необходимы так 
же, как и на городских улицах.

СЕКРЕТНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
В походе или на «тихой охоте» можно 

увидеть что-то уж совсем невообразимое. 
По крайней мере, есть очевидцы, которые 
встречали на таежных прогулках нечто, 
что не могли классифицировать как из-
вестный им предмет или явление. При-
морский уфолог и комендант седьмого 
форта Владивостокской крепости Григо-
рий Бурмистров поделился с нами исто-
риями и советами о том, что делать, если 
встретил в лесу паранормальное явление.

— Про инопланетян: странных зверей, 
каких-то гуманоидов — ничего не могу 
сказать. В лесу что угодно может при-
видеться. Однако это единичные и, как 
правило, вполне объяснимые явления 
природы. А вот что-то вроде шаровых 
молний порой встречается в лесах, — за-
явил Григорий Бурмистров.

Как утверждает уфолог, странные светя-
щиеся объекты в форме эллипса или шара 
люди видят часто. Это нечто вроде того, 
что люди называют «шаровой молнией», 
однако природа такого явления до сих пор 
не изучена. При встрече с подобным объек-
том специалист рекомендует двигаться как 
можно более медленно, постепенно скры-
ваясь из поля зрения молнии.

— Ни в коем случае не следует кричать, 
производить громкие звуки. Не кидать в этот 
объект предметы, не проявлять агрессию. 
Бывали случаи, что в ответ на нападение 
или резкие движения такой объект «давал 
сдачи» и бил человека электрическим разря-
дом, — отметил Григорий Бурмистров.

Уфолог не отрицает, что происхож-
дение подобных «шаров» также может 
объясняться природными явлениями и 
физикой. Однако неподготовленному че-
ловеку рекомендуется держаться подаль-
ше от подобных молний.

Валерия Фадеева

Подозрительный 
путник, пожар  
и НЛО

ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ НЕОЖИДАННЫХ ВСТРЕЧАХ В ЛЕСУ
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Специалисты отмечают, что не стоит 
брать в лесной поход маленьких деко-
ративных собак. Они могут привлечь 
внимание многих хищников как легкая 
и доступная добыча. А вот крупные псы: 
лайки, овчарки и охотничьи породы, на-
против, смутят животных и смогут по-
мочь в случае нападения. 

КСТАТИ

Существуют особые «медвежьи тро-
пы», по которым ходить не рекоменду-
ется. Если увидели в лесу две парал-
лельные полосы из крупных «ямок»  
в почве с интервалом 20-30 см, ухо-
дите с места подальше — там шел 
медведь.

ВАЖНО



КСТАТИ
В 2019 году президентом кинофестиваля стал Константин Хабенский.
— Я люблю Владивосток, но так получилось, что давно не был в вашем городе.  
Я приезжал с гастролями, успел его посмотреть. Место хорошее, время правиль-
ное. Не все фильмы программы я видел. Но, листая программу, отметил для себя, 
что это очень серьезный и полный метр, — сказал Константин Хабенский.
Звездами открытия стали Уильям Болдуин и Майкл Медсен, а вот Рок Бриннер на 
родину своего отца Юла Бриннера в этом году не приедет.
Закрывать «Меридианы Тихого» будет Кристофер Ламберт.
В 2019 году впервые на кинофестивале будет представлен фильм из республики Лесото.

Жителей и гостей Владивостока вновь 
встречает «Фестивальная деревня». Она 
расположилась  на набережной Спортив-
ной гавани. Здесь в рамках кинофести-
валя проходят интервью, выставки, ма-
стер-классы, кино нон-стоп, творческие 
встречи, автограф-сессии, дискуссии с 
архитекторами, круглые столы.  Расска-
жем о  некоторых проектах. 

На площадке кинотеатра под откры-
тым небом, на верхнем уровне Спортив-
ной набережной, в амфитеатре, работа-
ет открытый кинотеатр. Каждый вечер 
начинается с авторской музыкальной 
программы SunSet. Там же организо-
ваны творческие встречи с актерами, 
выставки. Кульминацией вечеров стали 
фильмы программы «Короче…». К приме-
ру, в первый день работы фестивальной 
деревни, 13 сентября, на этой площадке 
представили фильм «Вадим», режиссера 
Петра Чардынина (Россия, 1910), а позже 
в программе «Короче…» — «Лабиринты».

На площадке «Лица. Меридианы Ти-
хого»  проходят интервью с актерами и 
режиссерами, автограф- и фотосессии, 
детский кастинг. 

Выставка ArchSpace: «Воображая Вла-
дивосток» организована исходя из образа 
архитектурной мастерской с ее живой ат-
мосферой творческого взаимодействия и 
многогранности искусства, она делает из 
посетителя пространства активного со-
участника и сознательного творца и от-
крывает городу творческие группы, кото-
рых объединяет любовь к Владивостоку.

Фрагменты архитектурных проектов, 
художественные работы, видео-визуали-
зации и фотоматериалы не только пока-
жут образ другого Владивостока — горо-
да, запечатленного в мечтах художников, 
но и дадут повод для совместного диа-
лога города и широкой общественности  
о том, каким может быть Владивосток.

На площадке «Экран. Нон-стоп»  еже-
дневно демонстрируютя  фильмы про-
граммы «Короче...». Кинопоказы прохо-
дят без перерыва в течение всего дня, 
давая зрителю возможность в любой 
момент погрузиться в атмосферу малого 
жанра кинематографа.

Проект Thai Street — это компиляция 
всего самого интересного, чем живет со-

временный Таиланд. В павильонах тай-
ской улицы вы найдете продукцию мно-
говековых ремесленных производств: 
натуральные кокосовые масла, шелковые 
палантины, природную косметику и са-
мые разнообразные сорта чая.

Авторы расскажут об удивительной 
истории отношений Таиланда и России, 
отраженной в книгах и кинофильмах. Все 
гости улицы смогут попробовать яркие, 
неповторимые блюда тайской кухни, 
поучаствовать в мастер-классах по при-
готовлению легендарного супа том-ям  
от шеф-повара из Бангкока.

Творческие встречи — это масштаб-
ный проект, который успешно реализует-
ся с самого первого кинофестиваля «Ме-
ридианы Тихого». Встречи проходят во 
всех муниципальных образованиях При-
морья — от городских дворцов культуры 
до воинских частей. Жители края получа-

ют уникальную возможность пообщаться 
с любимыми артистами. Фестивальная 
деревня станет одной из площадок для 
таких встреч.

И наконец,  пространство Festival shop 
и аrt market Pacific.  Это особое место, 
где каждый может найти свое личное 
воспоминание о кинофестивале и горо-

Фестивальная деревня
В этом году международный кинофестиваль «Меридианы Тихого»  
не ограничился площадками кинотеатров 

Ефим Звеняцкий: 
— Самое главное, что определяет любой кинофестиваль — 
это кино. В этом году мы отсмотрели более1500 фильмов. 
Отборщики работали почти круглосуточно. В итоге  
на кинофестивале представлены для показа картины  
из 53 стран, это я говорю обо всех программах фестиваля.  
Но самое главное, на чем хочу сделать обязательный акцент, 
это то, что кино, которое представлено  
в сентябре во Владивостоке, живое. И пока я 
художественный руководитель «Меридианов», здесь  
не будет чернухи, не будет грязи, не будет пошлятины.  
И вот это главное, это прямо узаконено в уставе 
кинофестиваля. Ты можешь формулировать как угодно,  
но все бронзулетки вокруг кинофестиваля — это игрушки.

де Владивостоке. Кооперация локаль-
ных брендов Art Market VL, NADEZDA 
GORANSKAYA, представит коллекцию 
уникальных сувениров, отражающих 
образ города у моря и «Меридианов Ти-
хого». Мастера и дизайнеры Дальнего 
Востока объединятся под одной крышей, 
чтобы явить миру себя и свои изделия. 

Ольга Ильченко 
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Звездная 

Олег Кожемяко, Ирина Герасименко, Константин Хабенский и Ефим Звеняцкий  
встречают гостей кинофестиваля

Сергей Степанченко в 2019 году вернулся на пост 
почетного президента кинофестиваля

Виктория Толстоганова представила фильм «Выше неба», а Алексей 
Агранович принял участие в программе для подростков

Кинофестиваль традиционно объединяет мэтров сцены и начинающих актеров
По синей дорожке  
прошли порядка 120 гостей

Игру Натальи Бочкаревой  
зрители смогут увидеть на сцене При-
морского театра имени М. Горького
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дорожка

Олег Филипчик, Олег Харитонов и Игорь Письменный  
в 2019 году стали участниками кинотуров по Приморью

Голливудская звезда Уильям Болдуин прошел по синей дорожке с канадским 
режиссером Бруно Розато

Зрители тепло приветствовали  
актеров Вячеслава Разбегаева,  
Дарью Фекленко и Романа Мадянова

Актер театра и кино Евгений Герчаков 
родился в Находке

Борис Грачевский  
уже не первый год приезжает  
на приморский кинофестиваль

В конкурсную программу вошли 189 фильмов из 53 стран

«Меридианы Тихого» всегда рады актерам фильмов-дебютов 
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«Меридианы Тихого» за прошедшие 
годы стали визитной карточкой Влади-
востока и Приморья. География стран- 
участниц становится все шире, а спи-
сок звездных участников — обширнее.  
За 17 лет гостями кинофестиваля стали 
Пьер Ришар, Жерар Депардье, Катрин Де-
нев, Эдриан Броуди, Изабель Юппер, Фан-
ни Ардан и многие другие. Каждое имя 
— легенда и целый мир, который открыва-
ется жителям Владивостока. «Приморская 
газета» вспомнила по годам, кто выходил 
на звездную дорожку кинофестиваля. 

2018 ГОД. УТОНЧЕННАЯ КРАСОТА. 
Год назад жители Владивостока с осо-

бым трепетом ждали выхода на синюю 
дорожку актрисы кинофильмов «Четыре 
свадьбы и одни похороны» и «День сурка» 
— Энди МакДауэлл. Стоящих перед лест-
ницей Приморской сцены Мариинского 
театра зрителей интересовало, как вживую 
выглядит звезда мирового кинематографа 
и какой наряд выберет бывшая модель. По-
явление Энди МакДауэлл вызвало востор-
женный вздох всех собравшихся. 

— Какая она хрупкая! — делились впе-
чатлениями зрители. 

Позже, на творческой встрече, голли-
вудская звезда призналась, что влюбилась  
во Владивосток с первого взгляда. Во время 
своего визита в столицу Дальнего Востока 
Энди МакДауэлл совершила трехчасовую 
пешую прогулку по Светланской, побывала 
в Краеведческом музее, вышла на катере в 
открытое море и угостилась морскими де-
ликатесами. А еще отметила, что примор-
ская погода чем-то схожа с ее характером. 

— Я думаю, да, это как раз и есть мой ха-
рактер. Я всегда пытаюсь быть солнечной, 
но иногда бываю и хмурой, дождливой. Но 
солнце всегда возвращается, — ответила на 
вопрос зрителей мисс МакДауэлл.

Кроме знаменитой актрисы, в 2018 году 
гостями «Меридианов Тихого» стали Эрик 
Робертс, Мария Голубкина, Елена Прокло-
ва, Стивен Сигал. 

2017 ГОД. АРИСТОКРАТИЗМ ЕВРОПЫ
Настасья Кински и Фанни Ардан — две 

звезды, поразившие своей европейской 
корректностью зрителей Владивостока. 
Немецкая актриса прошла по синему 
ковру на закрытии кинофестиваля. Фан-
ни Ардан порадовала зрителей на откры-
тии «Меридианов». Обе звезды провели 
встречи со зрителями. Тональность об-
щения была различна: порхающе-легкая 
— у Фанни Ардан, задумчиво-эмоцио-
нальная — у Настасьи Кински. Немецкая 
актриса призналась, что русская культура 
— частичка ее души. 

— Когда я снималась в фильме Андрея 
Эшпая «Униженные и оскорбленные» по 
Достоевскому, когда работала с Конча-
ловским, то бывала в России, и это было 
время, когда лежал снег, стоял холод и  
в стране были проблемы с едой. Совер-
шенно было непонятно, что будет даль-
ше, но об одном можно было сказать  
с уверенностью: мы будем все делить меж-
ду собой, — рассказала госпожа Кински.

Французская звезда фильмов «Кал-
лас навсегда», «Соседка» и «Сабрина» 
рассказала зрителям Владивостока, что 
регулярно бывает в России с фильмами 
и спектаклями. Хотя приезжать в страну 
как турист, она не любит. 

— Я актриса, работаю в кино, так что 
только таким образом, через творчество, 
могу наладить контакт с российской куль-
турой и пообщаться с людьми. Кстати, 
искусство познакомило меня с Россией.  
С юных лет я читала русских классиков, 
ходила на оперные концерты и поста-
новки русского балета, и это все создало 

в моем воображении некую идеальную 
картинку России, представление об этой 
стране, ее людях. Разумеется, мне всегда 
хотелось приехать в вашу страну, позна-
комиться. В молодости, когда со мной за-
говаривали о путешествиях, я стремилась 
на восток, на восток! Да, я понимала, что 
на самом деле все может быть совсем не 
так, как мне рисовалось, что между кни-
гой, спектаклем и реальностью — боль-
шая разница, но стремление приехать не 
уменьшалось. Я начала ездить в Россию 
еще до наступления эпохи Горбачева, до 
падения Берлинской стены. И не разоча-
ровалась, — прокомментировала Фанни 
Ардан. 

В 2017 году на синюю дорожку выш-
ли  Сергей Жигунов, Алла Сурикова, Лиза 
Арзамасова и режиссер Алексей Учитель. 

2016 ГОД. С БРИТАНСКИМ АКЦЕНТОМ
Жаклин Биссет, изысканная британка, 

стала одной из главных звезд кинофести-
валя. Ее удивительно голубые глаза неиз-
менно лучились вниманием и доброжела-
тельностью. Жаклин прошлась по синей 
дорожке, провела встречу со зрителями и 
ответила на вопросы приморских журнали-
стов. Кроме того, у звезды фильмов «Анна 
Каренина» и «Наполеон и Жозефина» на-
шлось время побывать на балете и посмот- 
реть спектакль в театре имени Горького. 

— На меня произвело очень большое 
впечатление все, что я здесь увидела. Для 
меня это больше экзотическое место, да и 
само название города — Владивосток — эк-
зотическое. Здесь удивительная история, 
бесконечная железная дорога, которая тя-
нется через всю страну, красивый Мари-
инский театр. Трудно представить, как это 
далеко от Москвы, но ощущения, что это 
край света, нет, — отметила Жаклин Биссет. 

Вместе с британской актрисой по синей 
дорожке прошли Эвклид Кюрдзидис, Па-
вел Лунгин, Федор Бондарчук, Сергей Со-
ловьев и Владимир Хотиненко. 

2015 ГОД. ИДЕЯ ПРЕКРАСНОГО
Четыре дня во Владивостоке, встречи со 

зрителями и проход по дорожке — участие 
легендарной Джулии Ормонд бюджету 
кинофестиваля не стоило ни копейки. Ле-
гендарная актриса согласилась приехать 
во Владивосток из любви к стране. 

— Я была в России много раз, у меня 
есть некая духовная связь с вашей страной. 
И сейчас появилась возможность посетить 
Россию еще раз, увидеть город, в котором 
я не была, — рассказала британская акт- 
риса, знакомая российским зрителям по 
кинофильмам «Сибирский цирюльник», 
«Легенды осени», «Загадочная история 
Бенджамина Баттона». 

По синей дорожке прошли артисты 
Юрий Стоянов, Андрей Мерзликин, Мак-
сим Аверин, Михаил Ефремов, Лиза Калхет 
и Яков Диль, Евгения Манджиева, Даниил 
Спиваковский, Александр Песков, режис-
серы Вадим Абдрашитов, Карен Шахназа-
ров, Борис Грачевский, Ким Ки Дук, Режис 
Варнье, продюсер Сергей Сельянов, киновед 
Инна Кушнарева и многие-многие другие. 

2014 ГОД.  
ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ МУЖЕСТВЕННОСТЬ

Сразу две голливудские звезды стали 

главным магнитом для жителей Владиво-
стока на 12-м международном кинофести-
вале «Меридианы Тихого». Эдриан Броуди 
и Стивен Болдуин радовали зрителей сел-
фи, откровенными ответами на вопросы 
и общением за кулисами кинофестиваля. 
Оба актера до 2014 года ни разу не были  
во Владивостоке. Как отметил лауреат пре-
мии «Оскар» и «Сезар», актер и продюсер 
Эдриан Броуди, он благодарен богу и судь-
бе за возможность путешествовать, встре-
чаться с новыми людьми, делиться с ними 
своим опытом. 

— Никогда бы не подумал, что я буду во 
Владивостоке! Так далеко! Я очень ценю, 
что меня приглашают, ценю русское госте-
приимство, которое уже успел на себе ощу-
тить, — отметил господин Броуди

Младший брат Алека Болдуина и тесть 
Джастина Бибера широкому кругу зрите-
лей известен по своим ролям в фильмах 
«Подозрительные лица», «Схватка в небе» 
и «Рожденный четвертого июля». Стивен 
Болдуин радовал зрителей фирменным 
прищуром голубых глаз и обещанием при-
ехать во Владивосток еще раз. Причем, воз-
можно, с компанией. 

— Я хочу сказать, что мои впечатления 
от города, которые я уже успел получить, 
превзошли все ожидания! Когда я готовил-
ся к поездке, я, конечно, смотрел какие-то 
фотографии в интернете, но в реальности 
оказалось все намного прекраснее. Что 
касается непосредственно фестиваля «Ме-
ридианы Тихого», как я уже говорил на це-
ремонии открытия в своей речи, уровень 
организации и качество презентации фе-
стиваля поразили меня. И когда на церемо-
нии демонстрировались кадры с Чарли Ча-
плином, я еще раз вспомнил о том, почему 

я так люблю кино. Я с удовольствием прие-
ду сюда еще раз. Возможно, даже с женой и 
детьми! — рассказал Стивен Болдуин. 

Кроме них, по звездной дорожке прошли 
Майкл Мэдсен, Владимир Меньшов, Алек-
сандр Роднянский и Вера Глаголева. 

2013 ГОД. ФРАНЦУЗСКАЯ ЭЛЕГАНТНОСТЬ
На свое 11-летие кинофестиваль пода-

рил своим фанатам встречи с Пьером Ри-
шаром и Изабель Юппер. 

Утонченная звезда фильмов «Вальсиру-
ющие», «Подлинная история дамы с каме-
лиями» и «8 женщин» рассказала, что в свое 
время пережила увлечение русской культу-
рой и потому начала учить русский язык. 

— В юности я учила русский язык, пото-
му что очень любила русскую литературу. 
И сейчас люблю. Я снялась в одном рус-
ском фильме  — «Наводнение». Очень наде-
юсь, что буду еще сниматься в России. Еще 
хочу сказать, что первая картина, которую 
я очень полюбила в своей жизни, «Летят 
журавли». Именно этот фильм подтолкнул 
меня к решению стать актрисой, — отмети-
ла Изабель Юппер.

Пьер Ришар стал главным гостем цере-
монии закрытия. Звезда «Высокого блон-
дина в черном ботинке» и «Игрушки» был 
по-французски галантен и вежлив. Сразу 
по прибытии Пьер Ришар поделился свои-
ми впечатлениями от Владивостока. 

— Так далеко я никогда не был, поэто-
му с огромным интересом летел во Вла-
дивосток. При приземлении в аэропорту 
ожидал увидеть маленький терминал  
с парой самолетов. Но каково же было мое 
удивление, когда перед глазами появился 
современный, большой аэропорт, — сказал 
французский актер. 

Кстати, в 2013 году во Владивосток 
впервые прилетел и Майкл Мэдсен — звез-
да фильмов Квентина Тарантино. Визит 
голливудского актера в столицу Дальнего 
Востока в 2019 году стал третьим. В списке 
приглашенных гостей 11-го Международ-
ного кинофестиваля — Рок Бриннер, Ни-
кита Михалков, Борис Грачевский, Виктор 
Сухоруков, Нонна Гришаева.  

2012 ГОД. КРАСОТА ПО-АМЕРИКАНСКИ
Роковая блондинка Дэрил Ханна полу-

Хроники 
Кто прошел по синему 

Рок Бриннер

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

пр
ес

с-
сл

уж
бо

й 
«М

ер
ид

иа
ны

 Т
их

ог
о»

Джулия Ормонд

Дэрил Ханна

ПРИМОРСКАЯПРИМОРСКАЯ ГАЗЕТАГАЗЕТА

19 СЕНТЯБРЯ 2019 Г. •ЧЕТВЕРГ• № 74 (1704)10



чила максимум внимания зрителей и жур-
налистов в 2012 году. Голливудскую диву 
искренне поразил и обрадовал тот факт, 
что именно во Владивостоке родился Юл 
Бриннер. 

— О боже! Это моя первая любовь! Вы 
покажете мне его дом? — непосредствен-
но обратилась к участникам пресс-кон-
ференции звезда фильмов «Убить Билла», 
«Стальные магнолии» и «Бегущий по лез-
вию». Отвечая на вопрос о приморском 
кинофестивале, Дэрил Ханна рассказала, 
что приехать во Владивосток ее убедили 
многочисленные истории о своеобразной  
атмосфере кинофестиваля. 

— Я живу в маленьком городке, окру-
женном горами. И у нас раньше тоже 
проходил фестиваль, небольшой, но про-
думанный, с уютной атмосферой. Мне он 
очень нравился. И когда мне рассказали 
об атмосфере вашего фестиваля, я, конеч-
но же, захотела здесь побывать. От души 
надеюсь, что вам удастся сохранить эту 
удивительную атмосферу. Вообще, я лю-
блю душевные и необычные фестивали, 
— рассказала Дэрил Ханна. 

Кроме нее, в 2012 году по синей до-
рожке прошли актриса Татьяна Абрамова, 
телеведущий и актер Александр Олешко, 
критик Артемий Троицкий, актрисы Ольга 
Хохлова и Наталья Варлей, а также режис-
сер Отар Иоселиани. 

2011 ГОД. ГОЛЛИВУДСКИЙ ШИК
Год перед саммитом подарил жителям 

Владивостока встречу с блистательной 
Лайзой Минелли. Компанию легенде ки-
нематографа составили итальянская дива 
Орнелла Мути и герой «Спрута» Микеле 
Плачидо. 

Лайза Минелли была обворожительна 
и непосредственна. Она сразу рассказала 
зрителям, что о Владивостоке ей не пер-
вый год рассказывал Рок Бриннер.

— Это первый парень, которого я по-
целовала, и, видимо, последним будет он 
же. В ваш город меня привело в первую 
очередь любопытство. А больше всего во 
Владивостоке меня поразили люди. Рок 
был прав насчет Владивостока, он не пе-
реставал звать меня в ваш город, с кото-
рым его связывают родственные корни, 
— поделилась с гостями «Меридианов 
Тихого» Лайза Минелли. 

Блистательная итальянская звезда Ор-
нелла Мути откровенно призналась в том, 

что не любит давать 
интервью русским 
журналистам в силу 
неточности перево-
да и, как следствие, 
искажения смысла 
ее слов. Во Владиво-
сток Орнелла Мути 
прилетела в разгар 
большой стройки, 
но красота города ее 
поразила. 

— Меня преду- 
преждали, что в го-
роде стройка, идут 
большие подготови-
тельные работы. Но 
все это в будущем 

откроет вам и городу, в котором вы жи-
вете, новые возможности. Хочу сказать, 
что в городе живут потрясающие люди.  
Я в восторге от климата, хотя знаю, что зи-
мой у вас очень холодно. Но сегодня, сей-
час мне в вашем городе хорошо! Эмоции 
потрясающие! — отметила синьора Мути. 

Микеле Плачидо на творческой встре-
че сравнил Владивосток с Ливорно  
в Северной Италии. Сходство в том, что 
изначально оба города были военными, 
а потом стали коммерческими, граждан-
скими портами, также оба являются ме-
стом привлечения туристов. 

— Владивосток — город великого бу-
дущего. Об этом говорит даже само его 
географическое расположение. Культура 
России всемирно признана, ваша страна 
имеет огромное культурное наследие. И 
у правительства сейчас есть замечатель-
ная возможность вновь вывести Россию  
в лидеры культурного развития. Мы мо-
жем говорить об объединении этих фак-
торов. На мой взгляд, у этого города есть 
замечательная возможность стать одним 
из мощных центров России, — ответил  
на вопрос зрителей синьор Плачидо.

2010 ГОД. ИЗ ПАРИЖА С ЛЮБОВЬЮ
Брутальный, эпатажный и резкий — Же-

рар Депардье любовью российского зри-
теля пользуется не первый год. Приезд во 
Владивосток культового актера стал собы-
тием для всего города. Жизнерадостный и 
обаятельный француз откровенно отвечал 
на вопросы зрителей и был рад пошутить. 
Говоря о Владивостоке, Жерар Депардье 
отметил красоту женщин и природы, а так-
же огромные пробки на дорогах. Напом-
ним, в тот период во Владивостоке шло 
активное строительство к саммиту АТЭС. 

— Я заметил, что здесь очень красивые 
женщины, молодежь много гуляет и ведет 
себя раскованно — не то, что в Токио, где 
люди часто похожи на роботов. Мне жаль, 
что от больших строек у вас страдает при-
рода, но видно, что в городе идут большие 
перемены и вы ждете этих перемен. Мне 
кажется, что через несколько десятков лет 
Владивосток будет напоминать Средизем-
номорье, к тому же у вас тут тепло. Хотя 
то, что 30 км мы проехали за полтора часа 
из-за пробок, конечно, огорчило. Мне пока 
еще трудно судить, но люди здесь инте-
ресные, — отметил Жерар Депардье. 

Кинофестиваль 2010 года прошел 

вообще под знаком франкоговорящих 
актеров. Уроженец Швейцарии Венсан 
Перес, прославившийся ремейком «Фан-
фана-Тюльпана», был открыт для обще-
ния, особенно с поклонницами.  

2009 ГОД. ЗВЕЗДА ПО ИМЕНИ КАТРИН
Седьмой кинофестиваль стал практи-

чески поворотной точкой. Начиная с 2009 
года на синей дорожке начали появляться 
иностранные звезды. И первой стала жен-
щина, чье имя традиционно ассоциирует-
ся с элегантностью, неувядаемой красотой 
и уникальным талантом. Речь, конечно же, 
о Катрин Денев. Общаясь со зрителями 
на творческой встрече, звезда фильмов 
«Шербургские зонтики», «Восток-Запад», 
«Индокитай» дала совет всегда оставаться 
любопытными. 

— Если и есть какой-то совет, то сове-
тую вам быть любопытными и открытыми. 
Должна вам сказать, что если я и согласи-
лась на эту поездку, то только потому, что 
очень любопытна. Меня интересовало то 
место, которое для нас, французов, нахо-
дится в самом конце нашего континента. 
Вы должны попытаться открыть как мож-
но больше новых мест для себя. И хочу за-
верить вас: я не жалею, что приехала сюда, 
— рассказала Катрин Денев.

2008 ГОД. СОЗВЕЗДИЕ ЛЕГЕНД
Лариса Лужина, Людмила Хитяева, Ан-

тон Макарский, Ингеборга Дапкунайте, 
Светлана Проскурина — таков был «звезд-
ный» состав шестых «Меридианов Тихого». 
В год кризиса в стране кинофестиваль тоже 
избавился от доли гламура. В 2008-м «Ме-
ридианы Тихого» обошлись без закрытых 
вечеринок и звезд ради звезд. Главное, тог-
да удалось удержать традиции кинотуров, 
залов под открытым небом, мастер-клас-
сов и лекций. А также особого кино — того, 
что поднимает над суетой. 

2007 ГОД. СТАВКА НА РЕЖИССЕРОВ
Сразу три легендарных режиссера при-

ехали во Владивосток отметить первый 
юбилей «Меридианов Тихого»: Кирилл 
Серебренников, Отар Иоселиани и Андрей 
Звягинцев стали главными звездами ки-
нофестиваля 2007 года. Как рассказал на 
пресс-конференции Кирилл Серебренни-
ков, обычно к участию в кинофорумах он 
относится скептически, но приглашение 
Pacific Meridian принял сразу и с радостью.

— Когда мне позвонили из Владивосто-
ка, я посмотрел каталог фестиваля про-
шлых лет и увидел количество, качество и 
уровень фильмов, которые в нем участву-
ют, то моментально согласился, — про-
комментировал режиссер.

2006 ГОД. ЭШЕЛОН ЗВЕЗД
Четвертый кинофестиваль позволил 

жителям районов края увидеть таких ле-
гендарных актеров еще советского кино, 
как Людмила Чурсина, Наталья Крачков-
ская, Елена Цыплакова, Евгений Жариков 
и Наталья Гвоздикова. Тогда звезды отече-
ственного кинематографа проехали почти 
по всему Приморью — от Ханкайского до 
Ольгинского районов. Как отметила уже 
позже Наталья Крачковская, фестивали — 

это праздник для людей и отдых от суровой 
реальности. 

— Народ хочет не только плакать — он 
куда больше хочет смеяться, радоваться и 
отдыхать. А фестиваль — это праздник, от-
дых, зрелище. Разве можно лишать людей 
праздника? Тем более что у вас фестивали 
— такое редкое явление, раз в год… Можно 
было бы и почаще (смеется). И я бы приез-
жала: очень люблю Владивосток, — конста-
тировала Наталья Крачковская. 

2005 ГОД. ВИЗИТ МЭТРА
Ким Ки Дук — для киноманов имя ле-

гендарное. Южнокорейский режиссер без 
стеснения критикует общество, культуру 
и общественные табу, что противоречиво 
воспринимают корейские зрители. Между 
тем за рубежом талант Ким Ки Дука край-
не востребован и режиссер — желанный 
гость любого кинофестиваля. В 2005 году 
его посещение «Меридианов Тихого» ста-
ло знаковым. 

Кроме режиссера из Южной Кореи, по 
синей дорожке прошли Вера Глаголева, 
Валерий Гаркалин и Римма Маркова. 

2004 ГОД. МУЖСКОЕ ОБАЯНИЕ
Валентин Смирнитский, Сергей Ма-

ковецкий, Олег Табаков, Сергей Юрский 
— именно эти легендарные актеры рос-
сийского кино задали тон второму кино-
фестивалю. Кстати, в 2004 году кинокри-
тики отмечали, что азиатское кино плотно 
вошло в обойму мирового кинематографа 
и стало привычным явлением фестивалей, 
перестав удивлять тонкой поэтичностью, 
образностью и восточной эстетикой. 

2003 ГОД. ПЕРВЫЙ ШАГ
Открыть международный кинофести-

валь во Владивостоке и заложить первые 
традиции «Меридианов» выпала честь 
Алексею Баталову, Борису Хмельниц-
кому, Дмитрию Певцову и Ольге Дроз-
довой. Также впервые прошли по синей 
дорожке два легендарных режиссера, в 
дальнейшем неоднократно посещавших 
Владивосток. Речь идет о Владимире 
Меньшове и Никите Михалкове. Кстати, 
впервые на родину отца приехал и Рок 
Бриннер, ставший в дальнейшем талис-
маном кинофестиваля. Всего в меропри-
ятиях фестиваля приняли участие свыше 
200 российских и иностранных пригла-
шенных гостей.

Ольга Ильченко

«Меридианов»
ковру кинофестиваля за 17 лет
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Катрин Денев
Настасья Кински
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ПРОЕКТЫ
Китайской речью уссурийских су-

воровцев не удивить. Ведь мальчишки 
изучают этот язык с пятого класса. Но 
несколько дней суворовцы говорили на 
языке Поднебесной не на уроках, а с ки-
тайскими школьниками. Впервые Уссу-
рийское суворовское училище посетила 
детская иностранная делегация.

Хлебом и солью на КПП встречали 
школьников из Китая. Решение начать ра-
боту по обмену делегациями между учеб-
ными заведениями России и КНР было 
принято Министерством обороны РФ.

В Уссурийск приехали старшеклассни-
ки Хэйлунцзянской экспериментальной 
морской и летной групп средней школы  
г. Харбина во главе с заместителем дирек-
тора и представителем министерства об-
разования г. Харбина.

Несколько дней китайские мальчишки 
и девчонки знакомились с училищем, бы-
том суворовцев, традициями и ритуалами, 
а также достопримечательностями нашего 
города и края. 

Знакомство с училищем началось с об-
щего построения на плацу. Каково же было 
удивление гостей, когда был поднят флаг 
Китайской народной республики, а оркестр 
училища исполнил гимн КНР! На глазах ки-
тайских ребят появились слезы.

Заместитель директора эксперимен-
тальной школы г. Харбина Джань Юань 
сказала в приветственном слове, что это их 
первое путешествие в Россию.

 — История Китая и его армии очень ве-
лика, но детям будет интересно познако-
миться с историей русского военного дела. 
И пусть этот визит станет мостом дружбы 
между нашими такими разными, но такими 
близкими странами.

Для гостей оркестр училища показал не-
большой плац-концерт, а суворовцы стар-
ших курсов продемонстрировали упражне-
ния с карабинами. 

Ну а дальше гостей ждали сюрпризы 
буквально на каждом шагу. Для китайских 
ребят в диковинку было все: просторная и 
очень зеленая территория училища, яго-
ды боярышника и рябины, которые они  
с удовольствием пробовали на вкус. Гости 
удивлялись отсутствию среди учащихся де-
вочек и восхищались формой суворовцев. 
Китайские школьники никак не могли взять 
в толк, что дети живут здесь без родите-
лей, а совсем юные суворовцы уже знают 
китайский и английский языки, владеют 
строевой подготовкой. 

На первом совместном мероприятии 
с воспитанниками училища — чаепитии, 
гости немного стеснялись, но когда суво-
ровцы заговорили с ребятами на их родном 
языке, напряжение пропало, и вскоре все 
общались и смеялись, как давние друзья. 
Гости и хозяева рассказывали друг другу 
о своих семьях, увлечениях, учебе. И если 
трудно было сформулировать фразу на 
китайском языке, выручал английский. 
Для мальчишек и девчонок из Харбина 
провели экскурсию по училищу, показали 
аллею славы и музей, рассказали, кто такой 
Суворов и почему училище носит его имя. 
Впечатлил ребят просторный современный 
спортивный комплекс, где они с удоволь-
ствием позанимались на тренажерах, по-
боролись с суворовцами на руках и в спар-
рингах. Еще большее изумление вызвала 
комната психологической разгрузки, где 
гости с восторгом ныряли в сухой бассейн, 
рисовали на песочном планшете, любова-
лись звездным небом. Ребята признались, 
что ничего подобного в их городе нет.

Для школьников из Поднебесной пре-
подаватели УСсСВУ подготовили несколь-
ко открытых уроков и мастер-классы. На 
занятии по русской каллиграфии ребята 

старательно пером и тушью 
выводили строки из стихот-
ворений А. С. Пушкина. Ну 
а если не получалось, суво-
ровцы помогали, рисуя букву  
в воздухе. Китайские учени-
ки повторяли движения на 
бумаге, а потом с интересом 
сравнивали, чья работа полу-
чилась лучше. 

Гости познакомились с са-
мой известной и самобытной 
росписью в России — хохлом-
ской. Каждый из них смог со-
здать свой неповторимый ри-
сунок на деревянной ложке. 
Каково же было изумление 
всех членов делегации, когда им предло-
жили сыграть на ложках. Под задорную 
русскую мелодию ребята выстукивали ве-
селую трель. 

Ну и какое же знакомство с Россией 
без блинов. Под руководством педагогов 
УссСВУ гости сами готовили тесто и пекли 
блины. Девочки старательно записывали 
рецепт, а парни мастерски справлялись  
с выпечкой, подбрасывая над сковород-
кой румяные лепешки. Как отметил ученик 
второго курса высшей Харбинской школы 
Ши Дон Дза, печь блины для него оказалось 
несложно, так как он часто дома готовит 
яичницу с помидорами и переворачивает 
ее, как блин, подбрасывая в воздухе. А вот 
роспись ложки далась ему с трудом. Слож-
но было смешивать краски и аккуратно на-

носить их на деревянную поверхность. Бли-
нами иностранцев особо не удивишь, зато 
большой интерес у них вызвали сметана и 
сгущенное молоко. Гости с удовольствием 
пробовали эти продукты, интересовались, 
из чего они сделаны и насколько полезны. 

Вечером китайских друзей ждал еще 
один необычный урок — танцевальный. 
Пожалуй, разучивание вальса стало слож-
ной задачей и для китайских школьников, 
и для их руководителей. Ноги путались, шаг 
сбивался, на лицах блестел пот. Но ученики 
оказались упорными, и уже через полчаса 
в танцевальном зале под звуки вальса кру-
жили пары. 

Китайским гостям показали не только 
жизнь училища и его традиции, но и по-
знакомили с красотой нашего края. Ребя-

та побывали в городском парке, 
узнали историю каменной чере-
пахи, посетили городской музей, 
прогулялись по старому центру, а 
также побывали в столице Даль-
него Востока.

Ну а в завершение визита юные 
корреспонденты УссСВу провели 
пресс-конференцию, где вопросы 
задавали не только репортеры, 
но и гости. Харбинские школь-
ники рассказали, что восхищены 
природой нашего края, зелены-
ми городами, чистым воздухом 
и морем. А еще им очень понра-
вилась русская еда: борщ, гречка, 
котлеты, компот. Отметили гости  

и отличное знание суворовцами китайского 
языка. Ребят из Поднебесной интересовало, 
как много выпускников УссСВу выбирают 
карьеру военнослужащих, какие праздники 
отмечают в училище, скучают ли суворов-
цы по родителям. 

Оказалось, что за несколько дней маль-
чишки и девчонки из Харбина нашли себе 
здесь друзей, обменялись электронными 
адресами и хотели бы продолжить обще-
ние. И у них будет такая возможность, так 
как уже в начале октября делегация суво-
ровцев с ответным визитом отправится  
в г. Харбин, где их ждет не менее насы-
щенная программа.

Илья Лихидченко,  
Матвей Волкогонов,  

юнкоры УссСВУ
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Вальс, блины  
и китайский гимн
Школьники из Китая посетили суворовское училище 
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ЭКОНОМИКА

Активность некоммерческих органи-
заций в Приморье за последние десять 
лет выросла в разы. Эксперты связыва-
ют бурное развитие социального пред-
принимательства в первую очередь  
с желанием улучшить инфраструктуру 
малой родины, а также стремительным 
развитием новейших средств связи. 
Сдерживающим фактором остается 
вопрос: как бизнесмену определиться 
с направлением социально-предприни-
мательской деятельности?

Ответ на него приморцы нашли  
в «Школе социального предпринима-
тельства» (ШСП), которая работает на 
территориях присутствия предприятий 
Сибирской угольной энергетической 
компании (СУЭК). Очередной, третий 
в этом году, семинар прошел для шко-
ляров в Хабаровске. Слушатели Школы 
получили от преподавателей разносто-
ронние экономические и юридические 
знания о современном состоянии дел  
в сфере малого социального предпри-
нимательства. Как рассказала участни-
ца семинара Татьяна Хабарова, на учебу 
она приехала из села Михайловка, где 
руководит АНО «Сердцем едины». Но 
при этом на семинаре она почувствова-
ла себя новичком в бизнесе. 

— Работа благотворительного фонда 
разительно отличается от социального 
предпринимательства. И эту разницу 
нужно было в первую очередь понять. 
Потому что сначала для многих «шко-
ляров» все, что нам рассказывали, это 
был темный лес. У нас произошел на-
стоящий переворот в сознании, — при-
зналась Татьяна Хабарова. — Из нашего 

Эффективность оказания 
имущественной поддержки 
предпринимателям повысят 

В Приморье создан новый коллегиальный орган, 
который позволит повысить эффективность оказания 
имущественной поддержки малому и среднему биз-
несу. Это одно из мероприятий системной работы по 
улучшению инвестиционного климата в регионе.

Как рассказали в департаменте земельных и иму-
щественных отношений Приморского края, в состав 
межведомственный рабочей группы включены пред-
ставители территориального управления Росимущества, 
профильного ведомства Администрации края, а также 
муниципалитетов Приморья. Первое заседание плани-
руется провести в конце сентября.

— Данная рабочая группа создана для повышения 
эффективности оказания имущественной поддержки 
малого и среднего бизнеса. Предполагается обеспечить 
единый подход федеральными и региональными вла-
стями, а также органами местного самоуправления к 
организации имущественной поддержки представите-
лей предпринимательского сообщества. С ее помощью,  
в том числе, планируется выявить источники для попол-
нения перечней государственного и муниципального 
имущества, которое в дальнейшем может быть пере-
дано предпринимателям для ведения их деятельности, 
— отмечают в ведомстве.

Эффективность нефинансовой поддержки субъектов 
МСП — один из показателей Национального рейтинга со-
стояния инвестиционного климата в регионах России. Пре-
зидент РФ Владимир Путин поставил задачу перед субъ-
ектами ДФО к 2020 году войти в ТОП-30 этого рейтинга.

По поручению губернатора Олега Кожемяко в Примо-
рье ведется системная работа по улучшению инвесткли-
мата. В ней задействованы все государственные органы, 
работа которых влияет на условия ведения предприни-
мательской деятельности. Это представители профиль-
ных департаментов Администрации края, главы муни-
ципалитетов, руководители федеральных ведомств, 
ресурсоснабжающих организаций и правоохранитель-
ных органов, а также эксперты Агентства стратегиче-
ских инициатив. По итогам 2018 года Приморский край 
улучшил позиции на 21 пункт, переместившись с 76-го 
на 55-е место.

Олег Кожемяко  предложил 
президенту упростить 
процедуру компенсации 
ущерба аграриям 

Совещание по вопросу ликвидации последствий 
паводков на Дальнем Востоке по видеоконферен-
цсвязи провел президент России Владимир Путин  
во вторник, 17 сентября.  О сложившейся в Приморье 
ситуации главе государства сообщил губернатор края 
Олег Кожемяко.

Владимир Путин акцентировал внимание руководите-
лей субъектов на необходимости лично проконтролиро-
вать выполнение всех работ по устранению последствий 
паводков, а также оказать всю помощь пострадавшим, 
которая потребуется.

О ситуации в Приморье президента России проин-
формировал губернатор края Олег Кожемяко. По его 

словам, за последние два месяца регион подвергся 
воздействию четырех крупных тропических тайфу-
нов, обрушивших на край более трех месячных норм 
осадков, что привело к сложной паводковой и ги-
дрологической обстановке: подтопление произошло  
в 17 муниципальных образованиях, коснувшись более 
12 тысяч человек.

Олег Кожемяко также отметил, что в настоящее 
время, после последних дождей, прошедших 9 сен-
тября, комиссии на местах доустанавливают сумму 
ущерба. Продолжаются выплаты материальной по-
мощи пострадавшему населению. На сегодняшний 
день из 7743 подтвержденных заявлений произведено 
1148 выплат.

— В течение сентября гражданам будут направлены 
все необходимые материальные выплаты, заключены 
контракты на выполнение работ по восстановлению до-
рожной инфраструктуры. Полагаем, что при выполне-
нии данных мероприятий целесообразно снять режим 
ЧС к концу сентября, — сказал Олег Кожемяко.

Руководитель края также отметил эффективность и 
важность превентивных мер. Он попросил поддержать 
эту практику и в дальнейшем на условиях софинансиро-
вания предоставить на эти цели дополнительные сред-
ства из федерального бюджета. Кроме того, Олег Коже-
мяко выступил с инициативой о компенсации ущерба 
сельхозпроизводителям, которые не застраховали свои 
посевы, и выделении средств на восстановление дорож-
но-транспортной инфраструктуры.

Глава государства поручил профильным федераль-
ным ведомствам проанализировать предоставленные 
регионом документы и в случае необходимости оказать 
поддержку.

Марина Антонова по материалам  пресс-службы 
администрации Приморского края 

Раскрывая внутренний потенциал
Приморские предприниматели все более социально 
ориентированы в бизнесе 

подсознания выходили такие ориги-
нальные бизнес-решения, о которых 
я до этого и не помышляла. Я решила 
создать в Михайловке соляную пещеру 
для оздоровления дошколят и учеников 
начальных классов. Не поверите, в со-
седнем Уссурийске их шесть по городу, 
а во всем Михайловском районе нет ни 
одной! Даже на коммерческой основе. 
Сейчас я  договариваюсь с руковод-
ством муниципалитета о выделении 
подходящего помещения. Оздоровле-
ние начнется сразу по двум направле-
ниям: по коммерческому — для всех 
родителей и социальному — для ма-
лообеспеченных семей. У нас в районе 
очень много молодых семей, и им нуж-
но помочь в оздоровлении их деток.   

документ предусматривает как трудо-
устройство социально незащищенных 
граждан, так и обеспечение населения 
востребованными услугами. 

— При этом мы идем даже дальше 
и помогаем создать возможности для 
оказания в небольших населенных пунк- 
тах таких социальных услуг, которые не 
предусмотрены государственными ре-
гламентами, но очень нужны жителям (и 
люди готовы за них платить): современ-
ные дополнительные образовательные 
программы в детских садах и школах, 
помощь пожилым, организация досу-
га, — отметил Алексей Перепелкин. — 
Сегодня гораздо более перспективным  
с точки зрения развития территорий яв-
ляется уже непатерналистский подход, 
при котором такие предприятия  обе-
спечивают основные потребности граж-
дан в социальной сфере. Нужно давать 
возможность реализовывать инициати-
вы активным людям, которые способны 
сами создавать для себя и окружающих 
комфортные условия жизни, повышая 
ее качество. 

В доказательство сказанного Алексей 
Перепелкин привел пример работы од-
ного из выпускников «Школы социаль-
ного предпринимательства»: владелец 
кафе в шахтерском Шарыпове (Красно-
ярский край), став отцом, убедился, что 
детям не хватает современных спор-
тивных сооружений. И тогда сам по-
строил для всех ребят батутный центр. 
Спортивное сооружение тут же стало 
центром семейного отдыха. При этом 
спортцентр дает работу целому штату 
сотрудников и приносит прибыль. 

В подобных проектах деньги действи-
тельно стоят на последнем месте, глав-
ное в социальном предпринимательстве 
— понимание потребностей общества, 
проблем простых людей и желание ре-
шить их. А преподаватели ШСП помогут 
своим слушателям разработать и реали-
зовать такие проекты.  

Вадим Кочугов

Выбрать такой необычный стартап 
Татьяне помогли программы, разрабо-
танные в ШСП. Кстати, занятия в Шко-
ле проводятся с 2013 года благодаря 
совместной работе некоммерческой 
организации «Фонд социально-эконо-
мической поддержки регионов «СУЭК–
РЕГИОНАМ» и АНО «Новые технологии 
развития». Важно отметить, что про-
граммы «Школы социального предпри-
нимательства» органично вписываются  
в законопроект по социальному предпри-
нимательству, рассмотрение которого 
проходит финальную стадию в Госдуме. 

Как подчеркнул заместитель про-
граммного директора АНО «Новые 
технологии развития» Алексей Пере-
пелкин, готовящийся к ратификации 
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ОФИЦИАЛЬНО

Конкурсные торги
Извещение

Финансовый управляющий Маркарьян Григорий Александрович (ИНН 616898807954, 344101, 
г.Ростов-на-Дону, а/я 6066), член ААУ «СЦЭАУ» (ИНН 5406245522, ОГРН 1035402470036, 344101, 
г. Ростов-на-Дону, а/я 6066, далее — ФУ) сообщает о продаже имущества Деркача Сергея Павловича 
(СНИЛС 06179989624, ИНН 280700063002, 344058, г.Ростов-на-Дону, пр.Коммунистический, д.49/3, 
кв.102, далее — должник) путем проведения электронных торгов в форме открытого аукциона с откры-
той формой предоставления заявок. Решением Арбитражного суда Ростовской области от 29.08.2018 
г. по делу №А53-20277/2018 гражданин Деркач Сергей Павлович признан несостоятельным (банкро-
том)..

На торги выставляется Лот №1 (адрес местонахождения: Приморский край, г.Лесозаводск, ул.Си-
бирцева, д.76) в составе: Здание — силосный корпус №1, 4453,80 кв.м., кад.№25:30:000000:1069; Зда-
ние — силосный корпус №1, 3966,40 кв.м., кад.№25:30:000000:1067; Здание — приемного устрой-
ства с ж/д, 577,00 кв.м., кад.№25:30:010106:3584; Здание — служебно-бытовой корпус, 614,70 кв.м., 
кад.№25:30:010106:3641; Здание — зарядной, 206,60 кв.м., кад.№25:30:010106:3671; Здание — склад 
под оборудование, 4712,80 кв.м., кад.№25:30:010106:3669; Здание приемного устройства автотран-
спорта, 243,70 кв.м., кад.№25:30:010106:3670; Здание — 2-х этажный склад напольного хранения, 
2852,40 кв.м., кад.№25:30:010106:3662; Здание — трансформаторная подстанция №6, 159,30 кв.м., 
кад.№25:30:010106:3612; Здание над вагонными весами, 11,50 кв.м., кад.№25:30:010106:3582; Зда-
ние распределительного устройства, 87,90 кв.м., кад.№25:30:010106:3627; Здание — хранилища для 
жира, 115,90 кв.м., кад.№25:30:010106:3583; Здание — трансформаторная подстанция №2, 82,30 
кв.м., кад.№25:30:010106:3672; Здание — весовая, навес — 1, 48,20 кв.м., кад.№25:30:010106:3642; 
Здание — проходная, 28,20 кв.м., кад.№25:30:010106:3668; Здание над автовесами 30 т., 21,60 кв.м., 
кад.№25:30:010106:3578; Здание — контора, 114,80 кв.м., кад.№25:30:010106:3579. Имущество нахо-
дится в залоге у АО "Россельхозбанк".

Доп.информацию можно получить с момента публикации сообщения о торгах и до окончания перио-
да приема заявок по будням с 10:00 до 17:00 (по МСК) по месту нахождения должника и по реквизитам 
ФУ: markaryan-paritet@mail.ru, тел.:88632627197, а также на электронной площадке. Торги проводятся 
на электронной площадке «Центр дистанционных торгов» — http://bankrot.cdtrf.ru (далее — ЭТП).

Заявки на участие и предложения о цене подаются в электронной форме на ЭТП и оформляется 
в соответствии с Регламентом ЭТП и  законодательством РФ на русском языке и должна содержать: 
обязательство заявителя соблюдать требования, указанные в сообщ. о проведении торгов; наименова-
ние, организационно-правовую форму, место нахождения, почт.адрес (для юр.лица) заявителя; Ф.И.О., 
паспортные данные, сведения о месте жительства (для физ.лица) заявителя; №контактного тел., адрес 
эл.почты; реквизиты для возврата задатка; сведения о наличии или об отсутствии заинтересованно-
сти заявителя по отношению к должнику, кредиторам, ФУ и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя ФУ, а также СРО арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является ФУ. К заявке на участие должны прилагаться документы согл. требо-
ваниям, установленным законодательством РФ и Регламентом ЭТП. Документы, прилагаемые к заявке 
представляются в форме электронных документов, подписанных электронной подписью.

Задаток в размере 10% от начальной цены лота на соответствующих торгах должен быть зачислен 
не позднее последнего дня периода действия цены на р/с должника — р/с 40817810307000020979, Ро-
стовский РФ АО «Россельхозбанк», к/с 30101810800000000211, БИК 046015211. В назначении платежа 
указать: наименование должника, №лота и код торгов, за участие в которых вносится задаток.

Сроки проведения первых торгов: Период приема заявок на участие: с 10:00 23.09.19 по 18:00 
25.10.19. Дата торгов: 29.10.19 в 15:30. Начальная цена – 166 472 253 руб. Шаг аукциона — 8 323 612,65 
руб. Если первые торги признаны несостоявшимися и договор купли продажи не заключен по итогам 
торгов, то проводятся повторные торги.

Сроки проведения повторных торгов: Период приема заявок: с 10:00 11.11.19 по 18:00 13.12.19. 
Дата торгов: 17.12.19 в 15:30. Начальная цена – 149 825 027,70 руб. Шаг аукциона: 7 491 251,39 руб. 
В случае признания несостоявшимися повторных торгов, а также, если договор купли-продажи не за-
ключен по итогам торгов, конкурсный кредитор по обязательствам, обеспеченным залогом имущества 
должника, в течение 30 дней со дня признания повторных торгов несостоявшимися вправе оставить 
предмет залога за собой.

Решение об отказе в допуске заявителя к участию принимается, если: заявка не соответствует тре-
бованиям, установленным законодательством РФ; представленные заявителем документы не соответ-
ствуют установленным к ним требованиям или сведения, содержащиеся в них, недостоверны; задаток 
не был зачислен на указанный в сообщ. о торгах счет, в установленный таким сообщ. срок. Победи-
телем признается участник, предложивший в ходе аукциона максимальную цену. Итоги торгов под-
водятся на ЭТП после определения победителя.Итоги торгов подводятся на ЭТП после определения 
победителя.

Победитель обязан заключить с продавцом договор купли-продажи в срок, не позднее 5 дней со дня 
получения предложения ФУ о заключении такого договора. В случае отказа или уклонения победите-
ля от подписания договора в течение 5 дней со дня получения предложения ФУ о заключении такого 
договора, внесенный задаток ему не возвращается. В этом случае ФУ предлагает заключить договор 
участнику, предложившему наиболее высокую цену по сравнению с ценой, предложенной другими 
участниками, за исключением победителя. 

Победитель обязан оплатить в течение 30 дней с даты заключения договора купли-прода-
жи определенную на торгах стоимость, за вычетом внесенного задатка по реквизитам должни-
ка: р/с 40817810707000020977, Ростовский РФ АО «Россельхозбанк», к/с 30101810800000000211,  
БИК 046015211.

ООО «Центр оказания услуг» по поручению ТУ Росимущества в Приморском крае 
проводит публичные торги в форме аукциона, открытого по составу участников и по 
форме подачи предложений по цене продажи, следующего заложенного недвижимого 

арестованного имущества:

Дата проведения торгов: 15.10.2019
10:00 ЛОТ№1(рег.№2114/09.07.2019): Жилое помещение, пл.63,3кв.м., эт.4, кад.№25:31:010205:3092, 

адрес: г. Находка, ул. Пирогова, д.54а, кв.12, собственник: Тырышкин Г.В., Суббота Л.Г.-долевая соб-
ственность, по ½ у каждого, зарегистрировано 2 человека, долг за капремонт на 25.06.2019-489,31руб. 
Начальная цена продажи-1 000 000руб. Задаток-10 000руб. Шаг аукциона-10 000руб.

10:25 ЛОТ№2(рег.№2668/27.08.2019): Жилое помещение, пл.44кв.м., эт.2, кад.№25:28:030012:2497, 
адрес: г. Владивосток, ул. Связи, д.22а, кв.113, собственник: Павлов А.В., зарегистрирован 1 чело-
век, долг за капремонт на 13.08.2019-17831,44руб. Начальная цена продажи-1 800 000руб. Задаток-18 
000руб. Шаг аукциона-18 000руб.

Заявки принимаются по рабочим дням с 19.09.2019 по 09.10.2019 с 10-00 до 16-00 по адресу: г. Вла-
дивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок секция. Протокол подведения итогов приема заявок оформляется 
14.10.2019. Копия протокола направляется заявителю на адрес электронной почты, указанный в заявке, 
а также размещается на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы» в день его 
оформления. Платежный документ об оплате задатка должен содержать в назначении платежа номер 
лота, дату проведения торгов и регистрационный номер (пример назначения платежа: Задаток по лоту 
№__ на «__» ___ 2019 рег.№ __/__), и должен поступить единым платежом на счет ТУ Росимущества 
в Приморском крае по реквизитам, указанным на сайте организатора торгов http://so-tsou.com, в срок 
не позднее 09.10.2019. Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допу-
скается. В случае оплаты задатка за участие в аукционе третьим лицом за претендента, задаток возвра-
щается на реквизиты лица, являвшегося плательщиком. Порядок подачи заявки. К участию в торгах 
допускаются физические, юридические лица и индивидуальные предприниматели, предоставившие, 
в сроки, указанные в извещении, надлежащим образом оформленные документы, а именно: Для фи-

зических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; 
Документ, подтверждающий полномочия лица, подающего заявку; Полную копию документа удо-
стоверяющего личность (паспорт), в соответствии с регламентом по проведению торгов; Реквизиты 
банковского счета для возврата задатка; Копия платежного поручения об оплате задатка; Копия сви-
детельства о постановке на налоговый учет. Для юридических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка 
по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; Полную копию документа удостоверяющего 
личность (паспорт), в соответствии с регламентом по проведению торгов; Реквизиты банковского счета 
для возврата задатка; Копия Свидетельства о государственной регистрации в качестве юридического 
лица; Копия Устава юридического лица (заверенную уполномоченным органом); Выписку из ЕГРЮЛ, 
выданную не более чем за 6 месяца до даты подачи заявки на участие в торгах; Бухгалтерский баланс 
на последнюю отчетную дату; Копию протокола о назначении исполнительного органа; Решение упол-
номоченного органа об участии в аукционе; Решение уполномоченного органа об одобрении крупной 
сделки; Копия платежного поручения об оплате задатка; Надлежащим образом оформленная доверен-
ность на лицо, имеющее право действовать от имени участника аукциона, а также копия его паспорта. 
Для индивидуальных предпринимателей: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной 
организатором торгов - 2 экз.; Полную копию документа, удостоверяющего личность (паспорт), в со-
ответствии с регламентом по проведению торгов; Реквизиты банковского счета для возврата задатка; 
Копия свидетельства о государственной регистрации в качестве ИП; Выписка из ЕГРИП, полученная 
не ранее чем за шесть месяцев до даты подачи заявки на участие в торгах; Копия платежного поруче-
ния об оплате задатка.  Документы, предоставляемые иностранными физическими и юридическими 
лицами, должны быть легализованы в установленном порядке и иметь нотариально заверенный пе-
ревод на русский язык. Исправления, дописки, подчистки в описи, заявке и прилагаемых к ней доку-
ментах не допускаются. Все представленные документы должны быть читаемы. Победителем торгов 
признается участник, предложивший наибольшую цену. Победитель подписывает в день проведения 
аукциона протокол о результатах публичных торгов. Победитель уплачивает цену продажи имущества 
в течение пяти дней после окончания торгов в установленном законом порядке. В течение пяти дней 
с момента внесения покупной цены на указанный организатором торгов счет с лицом, выигравшим 
торги, организатор торгов заключает договор купли-продажи. Оплата имущества в рассрочку не допу-
скается. Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допускается. Условия 
заявки и договора купли-продажи устанавливаются в качестве условий договоров присоединения. Все 
расходы по оформлению прав на приобретаемое имущество возлагаются на покупателя. Подробный 
регламент по торгам размещен на сайте организатора торгов http://so-tsou.com в разделе «регламенты» 
и на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы». С дополнительной информацией 
можно ознакомиться в дни и часы приема заявок по адресу: г. Владивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок 
секция. Телефон для справок: 8-914-663-12-21.

ООО «Центр оказания услуг» по поручению ТУ Росимущества в Приморском крае 
проводит публичные торги в форме аукциона, открытого по составу участников и по 
форме подачи предложений по цене продажи, следующего заложенного движимого и 

незаложенного арестованного имущества:

Дата проведения торгов: 22.10.2019
10:00 ЛОТ№1(рег.№2495/14.08.2019): Жилое помещение, пл.47кв.м., эт.3, кад.№25:27:060102:2365, 

адрес: г. г. Артем. ул. Михайловская, д.13а, кв. 8., собственник: Быстренко И.А., зарегистрирован 1 че-
ловек,  долг за капремонт на 21.05.2019-17957,29руб. Начальная цена продажи-1 333 000руб. без учета 
НДС. Задаток-67 000руб. Шаг аукциона-14 000руб. Не является объектом залога.

10:25 ЛОТ№2(рег.№1/10.01.2019): Жилой дом, пл.178,2 кв.м., 2эт., кад.№25:28:050022:1119, 
адрес: г. Владивосток, ул. Восточная 1-я, д.18Д, зарегистрировано 2 человека и земельный участок, 
земли населенных пунктов, для дальнейшей эксплуатации части жилого дома, пл.493+/-8кв.м., 
кд.№25:28:050022:1052,адрес:установлено относительно ориентира, расположенного за пределами 
участка. Ориентир часть жилого дома. Участок находится примерно в 4 м от ориентира по направ-
лению на северо-восток. Почтовый адрес ориентира: г. Владивосток, ул. Восточная 1-я, д.18, кв.1, 
собственник: Губин А.Ю. Начальная цена продажи-4 802 500руб. без учета НДС. Задаток-241 000руб. 
Шаг аукциона-49 000руб. Не является объектом залога.

10:50 ЛОТ№3(рег.№1825/18.06.2019): АМТС NISSAN GLORIA, г.в.1997, г/н К814МН125, 
двиг.№VQ25110454A, кузов №MY34305810, цвет: белый, собственник: Кеба К.Д. Начальная цена про-
дажи-170 000руб. Задаток-9 000руб. Шаг аукциона-2 000руб.

11:15 ЛОТ№4(рег.№1735/11.06.2019): АМТС AUDI Q7, г.в.2006, г/н М343ЕЕ125, 
VIN:WAUZZZ4L07D049561, двиг.№BAR015543, кузов №:WAUZZZ4L07D049561, цвет: серебристый, 
собственник: Змысля Л.Н. Начальная цена продажи-462 400руб. Задаток-24 000руб. Шаг аукциона-5 
000руб.

11:40 ЛОТ№5(рег.№2012/09.07.2019): Нежилое помещение в здании (бокс №162 в ГК №87, лит. Д), 
пл.20,2кв.м., эт.1, кад.№25:28:010020:730, адрес: г. Владивосток, ул. Толстого, д.37, пом.162, собствен-
ник: Балагуров Н.А. Начальная цена продажи-141 000руб. без учета НДС. Задаток-8 000руб. Шаг аук-
циона-2 000руб. Не является объектом залога.

12:05 ЛОТ№6(рег.№1811/18.06.2019): АМТС MITSUBISHI PAJERO, г.в.2008, г/н У471ВР125, 
VIN:JMYLRV93W8J727635, двиг.№6G72TM3514, кузов № JMYLRV93W8J727635, цвет: черный, соб-
ственник: Антошкин М.Ю. Начальная цена продажи-765 000руб. Задаток-39 000руб. Шаг аукциона-8 
000руб.

12:30 ЛОТ№7(рег.№1551/23.05.2019): Автобус KIA GRANBIRD, г.в.2009, г/н Х657АУ125, 
VIN:KN2GBJ7219K102452, двиг.№D6AC2061360, шасси: KN2GBJ7219K102452, цвет: бежевый, соб-
ственник: Сотников Е.А. Начальная цена продажи-607 750руб. без учета НДС. Задаток-31 000руб. Шаг 
аукциона-7 000руб. Не является объектом залога.

12:55 ЛОТ№8(рег.№1512/16.05.2019): АМТС MITSUBISHI PAJERO 3.0 LWB, г.в.2013, г/н 
М883КХ125, VIN: JMBLYV93WEJ002225, двиг.№6G72XX7375, кузов№:JMBLYV93WEJ002225, цвет: 
белый, собственник: ООО «ИСГ СТРОЙИНВЕСТ». Начальная цена продажи-865 300руб. без учета 
НДС. Задаток-44 000руб. Шаг аукциона-9 000руб. Не является объектом залога.

Заявки принимаются по рабочим дням с 19.09.2019 по 16.10.2019 с 10-00 до 16-00 по адресу: г. Вла-
дивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок секция. Протокол подведения итогов приема заявок оформляется 
21.10.2019. Копия протокола направляется заявителю на адрес электронной почты, указанный в заявке, 
а также размещается на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы» в день его 
оформления. Платежный документ об оплате задатка должен содержать в назначении платежа номер 
лота, дату проведения торгов и регистрационный номер (пример назначения платежа: Задаток по лоту 
№__ на «__» ___ 2019 рег.№ __/__), и должен поступить единым платежом на счет ТУ Росимущества 
в Приморском крае по реквизитам, указанным на сайте организатора торгов http://so-tsou.com, в срок 
не позднее 16.10.2019. Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допу-
скается.  В случае оплаты задатка за участие в аукционе третьим лицом за претендента, задаток воз-
вращается на реквизиты лица, являвшегося плательщиком. Порядок подачи заявки. К участию в торгах 
допускаются физические, юридические лица и индивидуальные предприниматели, предоставившие, 
в сроки, указанные в извещении, надлежащим образом оформленные документы, а именно: Для фи-
зических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; 
Документ, подтверждающий полномочия лица, подающего заявку; Полную копию документа удо-
стоверяющего личность (паспорт), в соответствии с регламентом по проведению торгов; Реквизиты 
банковского счета для возврата задатка; Копия платежного поручения об оплате задатка; Копия сви-
детельства о постановке на налоговый учет. Для юридических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка 
по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; Полную копию документа удостоверяющего 
личность (паспорт), в соответствии с регламентом по проведению торгов; Реквизиты банковского счета 
для возврата задатка; Копия Свидетельства о государственной регистрации в качестве юридического 



ПРИМОРСКАЯПРИМОРСКАЯ ГАЗЕТАГАЗЕТА 15 19 СЕНТЯБРЯ 2019 Г. •ЧЕТВЕРГ• № 74 (1704)

ОФИЦИАЛЬНО
лица; Копия Устава юридического лица (заверенную уполномоченным органом); Выписку из ЕГРЮЛ, 
выданную не более чем за 6 месяца до даты подачи заявки на участие в торгах; Бухгалтерский баланс 
на последнюю отчетную дату; Копию протокола о назначении исполнительного органа; Решение упол-
номоченного органа об участии в аукционе; Решение уполномоченного органа об одобрении крупной 
сделки; Копия платежного поручения об оплате задатка; Надлежащим образом оформленная доверен-
ность на лицо, имеющее право действовать от имени участника аукциона, а также копия его паспорта. 
Для индивидуальных предпринимателей: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной 
организатором торгов - 2 экз.; Полную копию документа, удостоверяющего личность (паспорт), в со-
ответствии с регламентом по проведению торгов; Реквизиты банковского счета для возврата задатка; 
Копия свидетельства о государственной регистрации в качестве ИП; Выписка из ЕГРИП, полученная 
не ранее чем за шесть месяцев до даты подачи заявки на участие в торгах; Копия платежного поруче-
ния об оплате задатка.  Документы, предоставляемые иностранными физическими и юридическими 
лицами, должны быть легализованы в установленном порядке и иметь нотариально заверенный пе-
ревод на русский язык. Исправления, дописки, подчистки в описи, заявке и прилагаемых к ней доку-
ментах не допускаются. Все представленные документы должны быть читаемы. Победителем торгов 
признается участник, предложивший наибольшую цену. Победитель подписывает в день проведения 
аукциона протокол о результатах публичных торгов. Победитель уплачивает цену продажи имущества 
в течение пяти дней после окончания торгов в установленном законом порядке. После полной оплаты 
цены продажи имущества, победитель подписывает договор купли – продажи, но не ранее, чем через 
10 дней после подписания протокола результатов торгов. Оплата имущества в рассрочку не допуска-
ется. Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допускается. Условия 
заявки и договора купли-продажи устанавливаются в качестве условий договоров присоединения. Все 

расходы по оформлению прав на приобретаемое имущество возлагаются на покупателя. Подробный 
регламент по торгам размещен на сайте организатора торгов http://so-tsou.com в разделе «регламенты» 
и на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы». С дополнительной информацией 
можно ознакомиться в дни и часы приема заявок по адресу: г. Владивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок 
секция. Телефон для справок: 8-914-663-12-21.

Организатор торгов - конкурсный управляющий ЗАО «Росмет» 

(ОГРН 1022500855574, ИНН 2511034885; адрес: 692539, Приморский край, г. Уссурийск, п. Тими-
рязевский, Михайловское ш., д. 16) - Митрякович Д. К. (г. Москва, ул. 2-я Ямская, д. 2, оф. 203, тел. 
8 (925) 374-50-57, e-mail: mitrix80@mail.ru, ИНН 772737969355, СНИЛС 051-652-629-46, член Ассо-
циации «СОАУ «Меркурий» (г. Москва, ул. 4-я Тверская-Ямская, д. 2/11, стр. 2, ИНН 7710458616, 
ОГРН 1037710023108, рег. № 0012), действующий на основании Определения Арбитражного суда 
Приморского края от 09.03.2016 (резолютивная часть объявлена 03.03.2016) по делу № А51-826/2015, 
сообщает, что торги посредством публичного предложения по продаже имущества ЗАО «Росмет» (объ-
явление № 43010007119 в газете «Коммерсантъ» №107 от 22.06.2019) признаны состоявшимися в от-
ношении лота № 1. Победителем торгов признается ООО «ФорестГранд» (692243, Приморский край, 
Спасск-Дальний г, Краснознамённая ул, дом № 2, офис 1; ИНН: 2510015431 ОГРН: 1182536027662), 
предложение о цене, руб. (НДС не облагается): лот №1 - 18 050 335,11. Победитель торгов не явля-
ется заинтересованным лицом по отношению к должнику, конкурсному управляющему, кредиторам. 
Конкурсный управляющий, а также СРО АУ, членом которой является конкурсный управляющий, в 
капитале победителя торгов не участвуют.

Земельные участки
Сведения обязательны для опубликования согласно Земельному Кодексу Российской Федерации, Закону Приморского края  

от 29.12.2003 № 90-КЗ «О регулировании земельных отношений в Приморском крае»

Информация, подлежащая опубликованию ПАО «ДЭК» как гарантирующего 
поставщика в соответствии с постановлением Правительства Российской Федерации 

№24 от 21.01.2004 г.

На официальном сайте ПАО «ДЭК» www.dvec.ru, в разделе «Компания» - «Раскрытие информации» 
размещены следующие сведения: 

Информация об объемах покупки электрической энергии (мощности) на розничном рынке электроэ-
нергии с указанием поставщика электрической энергии (мощности), объемов поставки электрической 
энергии (мощности) по договору, цены на электрическую энергию (мощность) за август 2019 г.

ОБЪЯВЛЕНИЕ. СНТ»Нива», расположенное по адресу: г. Артем, урочище Соловей ключ, разыски-
вает владельца участка № 6, Базылева Игоря Алексеевича, обращаться по тел. 89242399620.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРА-
НИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА. Кадастровым инженером Витько Екатерина Петровна, почтовый 
адрес: г. Лесозаводск, ул. Лесопильная, д. 14А, кв.2, электронная почта: ekaterina_makiev@mail.ru, 
тел. 89502882293, № аттестата 25-12-55. Номер в реестре членов СРО «Кадастровые инженеры» 
1667, от 31.05.2012г, в отношении земельного участка с кадастровым №25:08:010301:10. Адрес (ме-
стоположение) объекта: установлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. 
Почтовый адрес ориентира: край Приморский, район Лесозаводский, с. Ружино. Выполняются ка-
дастровые работы по уточнению местоположения границы земельного участка. Заказчиком када-
стровых работ является: Веревкин Юрий Васильевич, адрес и телефон заказчика: г. Лесозаводск ул. 
Лесопильная 14 а, кв. 2. т. 89510267952. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границы состоится по адресу: Приморский край г. Лесозаводск ул. Калининская 24а 
кабинет 22а «20»октября 2019 г. в 9 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу Приморский край г. Лесозаводск ул. Калининская 24а кабинет 22а. 
Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются с «20»сентября 2019г. по «20»октября 2019г. 
по адресу: Приморский край г. Лесозаводск ул. Калининская 24а кабинет 22а. Смежные земельные 
участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы, находится в 
кадастровом квартале 25:08:010303. При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок.

ОБЪЯВЛЕНИЕ. Правление СНТ «Дубрава-3» Урочище «Соловей Ключ» разыскивает собствен-
ников земельных участков или их родственников и приглашает на собрание, которое состоится 
28.09.2019г. в 14час. на территории товарищества на ул.10: уч.16 Данилова Е.Г.,уч.23 Курепа В.А., 
уч.24 Буркина И.И.,уч.28 Захарова О.Г., уч.29 Чабик А.Д., уч.37 Поличенко Е.А.,уч.66 Васильева 
Н.А., уч.69 Мельников В.И., уч.73 Литвин А.Н., уч.75 Милютина Л.М.,уч.77 Гариленко В.В.,уч.84 
Криворучко Н.В., уч.91 Сидлецкий Ф.Ф.,уч.92.Глинская Н.А.,уч.93 Волошнюк Н.В., уч.102 Чере-
панов Л.А.,уч.105 Коломеец Т.П.,уч.107 Цуранов Н.М., уч.110 Червинский В.И.,уч.111 Гаряник 
Ю.А.,уч.128 Лабецкая В.М., уч.149 Кузьмин Е.А.,уч.165 Кулагин Ю.А.,уч.166 Халимова Н.К., 
уч.168 Ящук Н.П., уч.181 Малышкин В.Н., уч.184 АбрамоваТ.Р., уч.199 Полянская Л.И., уч.219 Дав-
лешбаева Л.А.,уч.220 Батагонова Р.С., уч.224 Голеусова Н.С., уч.228 Сидоров В.П.,уч.233 Новиков 
А.К., ч.238 Криворучко Н.Ф.,уч.251 Перкин В.Г.,уч.259 Бессонова В.В., уч.263 Яшкова В.В.,уч.269 
Чунаева Н.А.,уч.273 Шихов С.Б., уч.283 Саблуков Г.В.,уч.303 ГнездиловаТ.Г. Информация по тел.: 
89147306642, 89841406939.

ИЗВЕЩЕНИЕ о необходимости согласования проекта межевания земельного участка Кадастро-
вый инженер Кручинин Владимир Валентинович, квалификационный аттестат №25-11-35, выдан 
15.02.2011 года (692519 г. Уссурийск, ул. Суханова, 59 тел/факс(4234) 32-24-94, ООО «Уссурийский 
кадастр», 2-й этаж, e-mail: ussurkadasr@rambler.ru на основании заключенного договора подряда с 
заказчиком работ – Хандошко Галина Федоровна (адрес регистрации: 692171, Россия, Приморский 
край, Красноармейский район, с. Новопокровка, ул. Советская, д.54) выполняет и согласовывает 
проект межевания земельных участков по выделу земельных долей из исходного земельного участка 
с кадастровым номером: 25:06:000000:23, местоположение установлено относительно ориентира, 
расположенного за пределами участка. Ориентир жилое строение. Участок находится примерно 
в 15500м от ориентира по направлению на запад. Почтовый адрес ориентира: Приморский край, 
Красноармейский район, с. Таборово, ул. Шкоды, д.12. С проектом межевания и согласованием 
проекта межевания земельных участков, расположенных в кварталах 25:06:010701; 25:06:010702; 
25:06:010604; 25:06:0000000 можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования данного 
извещения с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Приморский край г. Уссурийск, ул. Суханова, 59, офис 
ООО «Уссурийский кадастр», 2-й этаж. Обоснованные возражения по проекту межевания земельных 
участков и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности необходимо направлять в письменном виде кадастровому инженеру Кручинину Владими-
ру Валентиновичу по почтовому адресу: 692519, г. Уссурийск, ул. Суханова, 59, офис «Уссурийский 
кадастр», 2-й этаж, тел.(4234)32-24-94 в течение месяца. При проведении согласования при себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие полномочия лица 
и права на земельный участок (правоустанавливающие документы).

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта межевания земельного участка. Кадастровым инженером 
ООО «Геос-Инфо», Скрипка Т. К. квалификационный аттестат № 25-11-185, номер регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 17067, 692519, Примор-
ский край, г. Уссурийск, ул. Советская, 30, e-mail: geos-n@rambler.ru, тел: 8(4234)37-27-02, выполня-
ется проект межевания земельного участка по выделу земельной доли в натуре из исходного земель-
ного участка с кадастровым номером 25:18:015401:634, местоположение установлено относительно 

ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир административное здание. Участок 
находится примерно в 7000 м от ориентира по направлению на восток. Почтовый адрес ориентира: 
край Приморский, р-н Уссурийский, с. Корсаковка, ул. Комсомольская, дом 12, колхоз «Борисов-
ский». Без компенсации остальным участникам долевой собственности. Заказчик работ: Потолов 
Петр Иванович. Адрес: Приморский край, г. Уссурийск, с. Борисовка, ул. Советская, д. 74, тел: 8-924-
259-8694. Земельный участок площадью 7,8 га. Местоположение установлено относительно ориен-
тира, расположенного за пределами участка. Ориентир жилой дом. Участок находится примерно в 
467 м от ориентира по направлению на северо-запад. Почтовый адрес ориентира: Приморский край, 
г. Уссурийск, с. Борисовка, ул. 50 лет Октября, д.10. Собственник образуемого земельного участка: 
Потолов Петр Иванович. С проектами межевания можно ознакомиться по адресу: Приморский край, 
г. Уссурийск, ул. Советская, 30, с момента опубликования данного извещения в рабочие дни с 9-00 
до 10-00. Обоснованные возражения по проекту межевания принимаются и направляются в течение 
тридцати дней со дня опубликования данного извещения, по адресу: 692519, Приморский край, г. 
Уссурийск, ул. Советская, 30.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА В Ка-
дастровый инженер ИП Синякова Олеся Николаевна (квалификационный аттестат № 25-12-28; 
выдан 03.09.2012 года; регистрационный номер СРО 1779), Почтовый адрес: 692529, РФ, Примор-
ский край, г.Уссурийск, ул. Мишенная 12 г, e-mail: SinyakovaOlesya@mail.ru, тел.: 8(924) 132 21 
18; 8 (904) 623-82-18, на основании заключенного договора подряда с заказчикам работ (собствен-
ником): Дронов Александр Анатольевич, адрес регистрации: Россия, Приморский край, Погра-
ничный район, с. Сергеевка, ул.Рабочая, д.6 кв.2, тел 8-964-444-40-91, выполняет и согласовывает 
проекты межевания земельного участка по выделу земельной доли (13,7 га.) из исходного земель-
ного участка с кадастровым номером: 25:14:000000:53 (единое землепользование), установлено 
относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир здание. Участок нахо-
дится примерно в 3,6 км от ориентира по направлению на юго-запад. Почтовый адрес ориентира: 
край Приморский, р-н Пограничный, с. Нестеровка, ул. Советская, дом 26. С проектом межевания 
можно ознакомиться по адресу: РФ, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Мишенная, дом 12 г с 
момента опубликования данного извещения в рабочие дни с 10:00 до 12:00,при себе необходимо 
иметь документы, удостоверяющие личность, а также документы о правах на земельный участок 
(25:14:000000:53). Обоснованные возражения по проекту межевания принимаются в течение три-
дцати дней, со дня опубликования данного извещения, по адресу: 692529 РФ, Приморский край, 
г.Уссурийск, ул. Мишенная, дом 12 г, а также в орган кадастрового учета ФГУ «Земельная када-
стровая палата» по адресу: 690091 РФ, Приморский край, г. Владивосток, ул. Посьетская, д. 48.

Уважаемый садовод!
Правление СНТСН «ЗОЛОТАЯ РЫБКА» сообщает Вам, что 19.10.2019г. в 12-00,  

по адресу: г. Владивосток, ост. Лазо, ул. Петра Великого 4 (1этаж, читальный зал, рядом 
с аркой Цесаревича, рядом музей С-56, подводная лодка) 

Состоится общее собрание членов и землепользователей  СНТСН «ЗОЛОТАЯ РЫБКА».
Повестка дня:
1. Отчет председателя правления о проделанной работе.
2. Утверждение статей расходов и тарифов на 2019-2020гг
3. Перспективное развитие СНТСН «ЗОЛОТАЯ РЫБКА».
4. Прочее.
При себе иметь документ, удостоверяющий личность и любой документ подтверждающий право зем-

лепользования в СНТСН «ЗОЛОТАЯ РЫБКА».
Председатель правления 
СНТСН «ЗОЛОТАЯ РЫБКА»  Смирных М.С                   
Справки по тел.: 8 902 555  0769
Россия, Приморский край, г. Артем, урочище «Соловей ключ», СНТСН «ЗОЛОТАЯ РЫБКА».

Информационные сообщения
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КУЛЬТУРА И СПОРТ

На правах рекламы

 «Мир — Задачи — Поступки — Имя» 
— под таким девизом в международ-
ном детском лагере «Артек» проходит 
смена «Бесконечное множество». Ее 
участниками стали 10 приморских де-
тей, воспитанников хора детской школы 
искусств имени Сергея Прокофьева. Во 
время смены певцы приняли участие  
в отборе солистов для Хора России. Од-
ним из 19 победителей стала 14-летняя 
Арина Шигина, сообщает «Приморская 
газета».

Приморские певцы участниками 
смены стали благодаря поддержке Все-
российского хорового общества. Всего 
отстаивать честь края в «Артек» отпра-
вились 10 воспитанников хора «Алые 
паруса». Юные певцы приняли участие 
в отборе солистов для Хора России. Это 
сводный хор детей со всей страны, ко-
торый традиционно выступает на всех 
значимых для Российской Федера-
ции событиях: на церемонии открытия 
Олимпиады, в Государственном Крем-
левском дворце и так далее.

Конкурсные прослушивания проходи-
ли в «Артеке» со 2 по 8 сентября, в них 
приняли участие 525 детей. По словам ху-
дожественного руководителя и главного 
дирижера Государственной академиче-
ской хоровой капеллы России Геннадия 
Дмитряка, отобрать самых лучших было 
очень непросто.

— Мы в эти дни много трудились — 
ребята проявили совершенно колос-
сальное упорство, понимание, дисци-
плину, сосредоточенность. В результате 
получился вот такой хор. Безусловно, 
очень талантливые дети в нашей стране, 
я на них любуюсь. Когда человек поет, 

До 2024 года в Приморье должна быть при-
ведена в порядок каждая дворовая территория. 
Об этом губернатор Олег Кожемяко заявил во 
вторник, 17 сентября, во время объезда ремон-
тируемых владивостокских дворов, вошедших  
в краевую программу «1000 дворов». 

Губернатор  побывал на нескольких объектах, 
на которых сейчас ведутся работы, в том числе и 
во  дворе дома  № 3 по улице Анны Щетининой, 
где по решению жильцов подрядчики сооружают 
мини-стадион. Сейчас строители с помощью техни-
ки планируют территорию, устанавливают ограж-
дение, затем зальют мягкое покрытие, установят 
спортивные снаряды. Все работы завершат в ноя-
бре. Губернатор поручил предусмотреть освещение 
сооружения.

— Все площадки, которые мы сейчас делаем по 
краевой и федеральной программам, должны иметь 
освещение. У людей должна быть возможность 
пользоваться площадками и в вечернее время, — 
обозначил Олег Кожемяко.

Возле дома № 24 по улице Днепровской в бли-
жайшее время появится площадка для воркаута 
— именно ее выбрали жители, принимая участие 
в программе «1000 дворов». Как только позволила 
погода, рабочие приступили к возведению объек-
та. На Волховской, 2 благоустройство придомовой 

территории идет сразу по двум программам: на-
циональному проекту «Жилье и городская среда» 
и краевой — «1000 дворов». Здесь строители пол-
ностью меняют асфальтовое покрытие, бордюры, 
поднимают колодцы инженерных сетей. По адресу 
Русская, 11 детская площадка практически уста-
новлена, однако у жителей и губернатора возник 
вопрос по поводу покрытия из песка.

— Такое покрытие не подходит для детской пло-
щадки: будет постоянная пыль, во время дождя — 
грязь, которая с наступлением холодов замерзнет. 
Нужно использовать современные мягкие безопас-
ные покрытия, — заявил Олег Кожемяко.

На всех объектах губернатор общался с мест-
ными жителями, которые положительно оценили 
программу благоустройства.

— Долгие годы никаких ремонтов не проводили, 
детям играть было негде, людям пройти невозможно 
было, потому что сплошные ямы.  А о том, чтобы воз-
ле дома заниматься спортом, речи вообще не шло. 
Теперь совсем другое дело, — отметили приморцы.

В настоящее время во Владивостоке уже сдан 
141 двор, в остальных ведутся работы. Как заве-
рил губернатора глава города Олег Гуменюк, все 
317 объектов завершат до начала зимы.

Олег Кожемяко подчеркнул, что в последующем 
проект будет продолжен по всему краю.

 Марина Антонова 

у него лицо преображается: совершен-
но по-другому сияют глаза, он иначе 
улыбается, становится прекрасным. Я 
знаю, что из этого состава хора не вы-
растет ни одного плохого человека, — 

отметил Геннадий Дмитряк.
Победителями стали 19 детей, среди 

которых и Арина Шигина из Приморья. 
Кстати, девочке в день финального кон-
церта исполнилось 14 лет.

— Арине 14 лет сегодня. Она очень 
довольна победой и, конечно, очень 
рада, что попала в Артек. Все, о чем 
мечтала Арина в этой смене, у нее сбы-
лось и получилось. Она также рада, что 
достойно представила наш край и го-
род. Что оправдала доверие педагогов. 
Мы гордимся ею, — рассказывает мама 
Арины.

В составе большого сводного хора — 
525 детей из 59 субъектов РФ и Прид-
нестровской Молдавской Республики. 
Приветствуя артековцев, вице-премьер 
РФ Ольга Голодец отметила, что  хоро-
вая смена в «Артеке» — это не просто 
отдых, это время, когда лучшие хоро-
вики со всей страны, народные артисты 
приезжают сюда, чтобы работать с са-
мыми звонкими, самыми яркими голо-
сами России.

— Мне хочется сегодня поздравить 
вас с тем, что эта смена состоялась. 
Она откроет новую страницу в истории 
нашего замечательного хора, без кото-
рого не обходится ни одно торжествен-
ное мероприятие. Это и олимпиады, и 
выступления в Большом театре, Мари-
инском театре и Кремлевском Дворце 
съездов. И всегда их выступление — это 
яркая и знаковая страничка музыкаль-
ного хорового искусства, — говорит 
Ольга Голодец.

Напомним, приморский хор «Алые 
паруса» детской школы искусств имени 
Сергея Прокофьева неоднократно стано-
вился победителем крупнейших мировых 
соревнований по хоровому мастерству.  
В багаже коллектива — Гран-при конкурса  
в Шри-Ланке, «золото» на соревнованиях 
в Корфу, Харбине и Сочи.

Ольга Ильченко
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В «Артеке» команда «Алых парусов»  ни минуты не сидела без дела 

Спеть  
перед президентом
Одной из солисток Хора России  
станет воспитанница «Алых Парусов»  
из Владивостока

Спорт в каждый двор 
Губернатор края проинспектировал работы  
по обустройству придомовых территорий  
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